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ВСТРЕЧАЙ
НАВИГАЦИЮ,
СПЛАВЩИК!

В предстоящей навигации сплав
щики комбината «Томлес» должны 
доставить потребителям 6.432 ты
сячи кубометров леса, то есть на 
706 тысяч кубометров больше, чем 
в минувшем году.

В прошлую навигацию томские 
сплавщики потрудились ниже сво
их возможностей. Большинство 
сплавных предприятий и леспром
хозов комбината «Томлес» неудов
летворительно провело лесосплав. 
Комбинат в целом не выполнил н а -1 
внгационный план по приплаву , 
древесины, народному хозяйству 
недодано 586 тысяч кубометров 
леса, более 700 тысяч кубометров і 
оставлено на путях сплава. Сплав- { 
щ нки области допустили большие ! 
потери древесины. Они составили . 
около 187 тысяч кубометров леса. |

Особенно плохо работали в ми
нувшем году ведущие сплавные | 
предприятия области. Коллектив| 
Нарымской сплавной конторы за-1 
должал потребителям десятки ты- \ 
сяч кубометров леса. А  потери дре-1 
весины при сплаве здесь самые вы- j 
сокие — более 70 тысяч кубомет- j 
ров. Не выполнили установленных 
заданий по выкатке леса из воды 
сплавщики Асиновского лесопере
валочного и деревообрабатывающе
го комбината. Тысячи кубометров 
древесины растеряли во время 
сплава в Усть-Чулымской сплав- 
конторе, Берегаевском, Линев- 
ском, Ново-Тегульдетском лес
промхозах.

На рейдах и сплавных участках 
плохо использовалась техника. 
Плавучие краны ПК-10 на погруз
ке  круглого леса в целом по ком
бинату использовались лишь на 
88 процентов. Еще хуже исполь
зовались катера, сплоточные ма
шины и станки.

Чтобы успешно провести на
ступающую навигацию, необходи
мо учесть уроки минувшего года, 
закончить все подготовительные 
работы.

Значительно лучше, чем в прош
лом году, подготовились к  навига
ции многие коллективы сплавных 
участков Усть-Чулымской конто
ры, Каргасокского леспромхоза, 
Нарымской сплавконторы. Здесь 
своевременно отремонтировали бо
ны, сортировочные сетки, лебедки, 
заранее укомплектовали бригады. 
На отгрузочных рейдах подготов
лены десятки большегрузных пло
тов.

Однако, несмотря на то, что до 
открытия навигации остались счи
танные дни, на некоторых пред
приятиях и сплавучастках не то
ропятся. В этом году на Томском 
лесоперевалочном и деревообраба
тывающем комбинате предстоит 
выгрузить из воды 1,8 миллиона 
кубометров древесины. Но комби
нат (директор тов. Федько) плохо 
подготовлен к  приемке такого лес
ного потока. Большинство бревно
тасок здесь еще не отремонтирова
но, не подготовлены как следует к 
навигации многие механизмы.

Видимо, на поздние сроки откры
тия навигации надеются и руково
дители Асиновского леспромхоза 
(директор тов. Меркушев). Здесь 
до сих пор не успели отремонтиро
вать флот, подготовить лодки, про
вести мелиорацию рек. Недопусти
мо затянули подготовку к  навига
ции в Васюганском, Аргат-Юль- 
ском, Берегаевском леспромхозах.

Зимняя сплотка древесины — 
важный резерв для сокращения 
сроков лесосплава. Она позволяет 
основную массу древесины достав
лять потребителям в полноводный 
период навигации. Но факты сви
детельствуют, что на некоторых 
сплавных участках качество зим
ней сплотки древесины очень низ
кое. Много брака допустили сплав
щики Ново-Тегульдетского, Ли-

невского, Уткинского лес
промхозов, некоторых сплав- 
участков Нарымской и Усть- 
Чулымской контор. Около 
85 тысяч кубометров леса 
сплочено некачественно на 
плотбищах реки Кеть. Н уж 
но сейчас принять энергич
ные меры, чтобы переде
лать все бракованные пуч
ки.

Перед открытием навига
ции необходимо еще раз 
тщательно проверить качест
во подготовительных ра

бот, мобилизовать все силы, что
бы, не теряя ни одного дня, орга
низованно приступить к  лесоспла
ву. Нужно так организовать труд 
сплавщиков, работу рейдов и при
чалов, чтобы в первые два месяца 
навигации доставить потребителям 
не менее 65 процентов древесины.

Успех дела будут решать четкая 
организация труда сплавщиков, 
внедрение передовой технологии, 
широкая механизация трудоемких 
операций, правильное использова
ние техники.

В первую очередь, следует уста
новить надежный шлагбаум поте
рям древесины. Необходимо сра
зу же после прохода льда устано
вить запани-ловушки, создать спе
циальные бригады для сбора дре
весины, растерянной во время 
сплава. При проведении молевого 
сплава нужно позаботиться о ши
рокой механизации скатки леса в 
воду с помощью лебедок, тракто
ров, бульдозеров. Патрульно-ди
станционный метод сплава намного 
сокращает его сроки, трудовые за
траты. В эту навигацию есть воз
можность на всех молевых реках 
области внедрить этот прогрес
сивный метод.

Особо следует позаботиться о 
сплаве древесины лиственных по
род. Лиственную древесину необхо
димо отправить потребителям в 
первую очередь, не допустить ее 
длительного пребывания в воде и 
сплавлять только после биологиче
ской сушки.

Томское районное управле
ние Обского речного пароход
ства, коллективы пристаней, ре
монтно-эксплуатационных баз, эки
пажи судов должны улучшить 
использование флота, не допу
скать его простоев, строго по 
графику ставить суда и баржи под 
погрузку и разгрузку, шире внед
рять передовые методы труда на 
перевозках леса в судах и плотах. 
Комбинат «Томлес» и речники 
должны более четко планировать 
работу каждого отгрузочного и по
грузочного пункта. Особенно важ
но своевременно позаботиться о 
культурно-бытовом обслуживании 

речников и сплавщиков в напря
женные дни навигации, улучшить 
воспитательную и организаторскую 
работу с людьми. В минувшем го
ду на многих рейдах и сплавучаст
ках социалистическое соревнование 
было организовано формально, 
итоги его подводились нерегуляр
но. Мало уделял внимания сорев
нованию сплавщиков и речников 
обком профсоюза рабочих лесной, 
деревообрабатывающей н бумаж
ной промышленности.

В наступающую навигацию надо 
покончить с этим недостатком, с 
первых же дней навигации широ
ко, по-боевому развернуть сорев
нование сплавщиков и речников, 
наладить широкий обмен передо
вым опытом, каждое ценное начи
нание, рождающееся на рейдах 
области, сделать достоянием всех 
коллективов.

«Р АБО ТН И КИ  ЛЕСНОЙ, ДЕ
РЕ В О О Б Р А Б А ТЫ В А Ю Щ Е Й  И 
Б У М А Ж Н О Й  П Р О М Ы Ш ЛЕ Н Н О 
СТИ! Д А Д И М  СТРАН Е Б О ЛЬШ Е 
ДРЕВЕСИН Ы , М ЕБЕ ЛИ , Ц Е Л
ЛЮ Л О ЗЫ  И Б У М А Г И  ВЫ СО
КОГО КАЧ ЕС ТВА !»

Эти слова первомайских Призы
вов Ц К  КПСС зовут сплавщиков и 
речников области по-боевому, во 
всеоружии встретить открыва
ющуюся навигацию, своевременно 
и организованно начать лесосплав. 
Пусть год 1964 станет ударным на 
всех сплавных предприятиях на
шей области. Приложим все силы 
к  тому, чтобы вовремя и без по
терь доставить потребителям всю 
заготовленную древесину, до
срочно выполнить задания шестого 
года семилетки!

В е с е н н е е  с о л н ц е  — х о з я и н  в  ц е 
х е . О н о  о т р а ж а е т с я  в с в е р к а ю щ и х  
д е т а л я х  м а ш и н , с о л н е ч н ы е  « з а й 
ч и к и »  п р ы г а ю т ,  и с к р я т с я  н а  т о н 
к и х  п р о в о д а х  и з д е л и й . В е сел е е , 
ч е м  о б ы ч н о , в э т и  д н и  н е п р е р ы в 
н а я  п е с н ь  м е х а н и з м о в .

И д е т  п р е д м а й с к а я  т р у д о в а я  в а х 
т а . В ш е с т о м  ц е х е  з а в о д а  « Т о м к а -  
б е л ь »  н е м а л о  к о л л е к т и в о в  и у д а р 
н и к о в  к о м м у н и с т и ч е с к о г о  т р у д а . 
Р а з в е д ч и к и  б у д у щ е го  го т о в я т  св о и  
т р у д о в ы е  п о д а р к и  П е р в о м а ю .

Н а с н и м к е :  у д а р н и к  к о м м у н и 
с т и ч е с к о г о  т р у д а  с к р у т ч и к  А л е к 
с а н д р  Ш а р е п о . В д н и  в а х т ы  он  
в ы п о л н я е т  н о р м у  д о  120 п р о ц е н -

Записка Н. С. Хрущева в Президи
ум ЦК КПСС «О некоторых вопросах, 
связанных с осуществлением курса 
партии на интенсификацию сельско
го хозяйства» произвела на всех 
колхозников нашей сельхозартели 
очень большое впечатление. Мысли 
и предложения, высказанные в ней, 
волнуют каждого труженика села.

«Перед нами стоит задача, —  го
ворится в записке Н. С. Хрущева,— 
научить людей работать так, как ра
ботают сейчас тт. Светличный, Пер- 
вицкий, Гиталов, Мануковский, 
Плотников и другие мастера землёде- 
лия и животноводства, внедрить пе
редовую технологию производства, 
позволяющую при минимальных за
тратах труда получать максимальное 
количество продукции. В .нашей 
стране десятки и тысячи передови
ков, методы работы которых достой
ны изучения и внедрения в произ

водство».

Правление и партийная организа
ция нашей сельхозартели делают все 
для того, чтобы опыт передовиков 
стал достоянием каждого колхозника. 
И у нас с каждым месяцем загора
ются новые маяки.

В марте первенство в соревнова
нии животноводов колхоза завоева
ли доярки Хуторской фермы. Они 
надоили по 226 килограммов молока 
на корову, перевыполнив месячное 
задание. 0. Гуменникова надоила за 
месяц по 302 килограмма молока на 
корову, Н. Циккерт —  по 290 кило
граммов. Отличные результаты у 
А. Максимовой и 3. Лешко. Первая 
надоила за март 268 килограммов 
молока, вторая —  по 256 килограм
мов.

В апреле коллектив Хуторской 
фермы решил получить не менее 240 
килограммов молока на корову. Что
бы повысить надой, доярки стремят
ся с наибольшей отдачей использо
вать каждый килограмм кормов. Они

организовали сдабривание соломы и 
дрожжевание концентратов.

С большим подъемом трудятся в 
дни предмайского соревнования до
ярки Светлозеленинской фермы. Они 
— серьезные претенденты на пер
венство в соревновании за «большое 
молоко». За три месяца дружный 
коллектив этой фермы увеличил на
дой на каждую корову по сравне
нию с первым кварталом прошлого 
года на 47 килограммов. В марте 
светлозеленинские доярки получили 
по 216 килограммов молока на коро
ву.

В дни предмайской трудовой вах
ты выдвинулись новые маяки. В мар
те, например, первое место в сорев-

П О Б Е Д И Т Е Л И
ПРЕДМАЙСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ

Совет народного хозяйства Западно-Сибирского экономического района 
и президиум Томского облсовпрофа подвели итоги социалистического со
ревнования коллективов промышленных предприятий совнархоза за 
первый квартал 1964 года.

Первое место и переходящее Красное знамя Совета Министров РСФСР и 
ВЦСПС вновь присуждено коллективу Томского электролампового завода.

Первое место и переходящее Красное знамя совета народного хозяйства 
и Томского облсовпрофа присуждено коллективу томского завода «Сиб- 
электромотор».

Второго места в соревновании удостоены лесорубы Нибегинского лес
промхоза, коллективы Асиновских центральных ремонтно-механических 
мастерских, строительного управления ."N5 24 треста «Томлесжелдорстрой».

На третьем месте —  коллективы спичечной фабрики «Сибирь», мано
метрового и электромеханического заводов, трикотажной фабрики.

Отмечена хорошая работа в первом квартале тружеников колпашев- 
ского завода «Металлист», заводов «Томкабель», «Керамик» и махороч
ной фабрики.

Беседа Н. С. Хрущева 
с Ахмедом Бен Беллой

2 / а преля , в К р е м л е  состоя
лась беседа П ервого секретаря 
Ц ент рального Комитета К П С С , 
Председат еля Совета М инист ров  
СССР Н . С. Х р у щ е в а  с генераль
н ы м  секретарем партии Фронт  
н а ци о н а ль но г о  о сво б о ж де н и я , 

П резидент ом А л ж и р с к о й  Н а род 
но й  Д ем ократ ической  Р еспуб 

л и к и  А хм е д о м  Б е н  Б елл ой . В  бе
седе участ вовали государст вен
ны е  деятели А л ж и р а , п р и б ы в 
ш ие  вместе с А хм е д о м  Б ен  Б е л 
лой  в М о скву .

С советской стороны в беседе 
п р и н я л и  участие товарищ и  

Л . И . Б р е ж н е в , А . Н . К о с ы г и н , 
А . И . М и к о я н , П . В . П о д го р ны й . 
Б. Н . П оно м а р е в , чле н ы  Ц К  
К П С С  М инист р иност ранны х дел 
СССР А . А . Г р о м ы ко  и  посол  
СССР в А Н Д Р  Н . М . Пегов.

(Т А С С ).

В ч е с т ь

высокого гостя
П р е з и д и у м  В е р хо вн о го  Совета 

СССР и  правительство СССР  
27 а п р е ля  д али  в Б о ль ш о м  К р е м 
ле вско м  дворце завтрак в  честь 
П резидент а А л ж и р с к о й  Н а род 
н о й  Д ем ократ ической  Р е сп убл и 
к и  А х м е д а  Б е н  Б елл ы .

С А хм е д о м  Б е н  Б е лл о й  бы ли  
л и ц а , п р и б ы в ш и е  вместе с ним  
в М о с кву .

С советской стороны па  зав
траке присут ст вовали П е р в ы й  
секретарь Цент рального Комит е
та К П С С , Цредседат ель Совета 
М инист ров СССР Н . С. Х р у щ е в , 
т оварищ и Г . И . В оронов, А . П . 
К и р и л е н к о , А . П . К о с ы г и н , А . И. 
М и к о я н , Н . В . П о д го р н ы й , Д . С. 
П о л я н с ки й , М . А . С услов , Н . М. 
Ш в е р н и к , В . В . Г р и ш и н , Ю . В. 
А н д р о п о в , П. Н . Д е м и ч е в , Л . Ф . 
И л ьи че в , В . И . П о л я ко в , Б . Н . 
П оно м а р е в , А . П . Р уд а ко в , В . Н. 
Титов и  другие.

В о  в рем я  вавтрака, п р ош ед
шего в сердечной  и  друж ест вен
н о й  обстановке, товарищ и  

Н . С. Х р у щ е в  и  А х м е д  Б е н  Б ел 
ла  обм енялись речам и.

(Т А С С ).

В обстановке сердечности 
и д р у ж б ы

Г е н е р а л ь н ы й  секретарь п ар 
тии Ф ронт н а ци о н а ль но г о  осво
б о ж д е н и я  А л ж и р а , Президент  
А л ж и р с к о й  Н а р о д но й  Д е м о кр а -  

і т ической Р е с п у б л и к и  А хм е д  
! Б е н  Б е л л а  уст роил 27  ап р е ля  
! больш о й  прием .
; Н а  при е м е  бы ли  П е р в ы й  се- 
' кретарь Цент рального Комитета 
' К П С С , Председат ель Совета М и -  
! нистров СССР Н . С. Х р у щ е в , то- 
I ва р и щ и  Г .  И . В оронов, А . Н . К о -  
! сы г и н , А . И . М и к о я н , Д . С. П о -  
; л я н с к и й .. Б . Н . П о ном арев  и  д р у -  
1 гие о ф иц иальны е  ли ца .
! С а л ж и р с к о й  стороны присут- 
I ствовали чле н ы  П олит бюро Ц К  
I партии Ф ронт н а ц иональ ного  
; о с в о б о ж де н и я  А л ж и р а : минист р  
; иност ранны х дел А б дел ь  А зи з  
' Бут еф лика, минист р н а ц и о н а л ь 

н о й  э к о н о м и к и  Б а ш и р  Б ум ага , 
минист р со ц и а л ь н ы х  дел М о ха м 
мед С егир Н е к к а ш , н а ч а л ь н и к  

; генерального штаба а л ж и р с ко й  
а р м и и  п о л к о в н и к  Т а к а р  З б ири . 

Н а  прием е  б ы л и  главы  д и пл о 
м а т ических  представительств,

\ аккредит ованны е в СССР, совет- 
; ски е  и иност ранны е ко р р е спо н -  
; денты.
і П р и е м  пр о ш е л  в обстановке  
\ сердечност и и  д р у ж б ы .
\ (Т А С С ).

В Совете народного хозяйства СССР

По-хозяйски расходовать 
топливо и электроэнергию

Всегда ли правильно, по-хозяйски 
расчетливо и экономно, расходуются 
на предприятиях стг|чы  топливо, 
электрическая и тепловая энергия? 
Этот вопрос рассматривался 27 ап
реля на коллегии Совета народного 
хозяйства СССР.

В порядке подготовки к  заседа
нию бригады специалистов побыва
ли на предприятиях Волго-Вятского, 
Нижне-Волжского, Средне-Уральско
го и Приднепровского совнархозов. 
В этих районах находятся круп
нейшие металлургические, химиче
ские, нефтеперерабатывающие, ма
шиностроительные заводы и ком
бинаты, потребляющие в год десят
ки миллиардов киловатт-часов элек
троэнергии и огромное количество 
топлива. Ознакомление с их рабо
той позволяет сделать выводы, ха
рактерные для всей промышленно
сти СССР.

В минувшем году несколько улуч
шилось использование электроэнер
гии и топлива. Предприятия совнар
хозов страны сберегли около 5 мил
лиардов киловатт-часов электро
энергии и почти 4 миллиона тонн 
условного топлива. Однако органи
зационный и технический уровень 
работы по рациональному исполь
зованию всех видов энергии в про
мышленности еще не соответствует 
задачам сегодняшнего дня. В совнар
хозах и на предприятиях имеет ме
сто недооценка планов организаци
онно-технических мероприятий. 
Иногда они составляются формально

и не выполняются. Примером может 
служить Средне-Уральский совнар
хоз, который в минувшем году не 
осуществил многие меры пс эконс- 
мии топлива.

Как показывает практика, поло
вина сбереженного топлива и элек
троэнергии является результатом 
улучшения технологии производства 
и модернизации оборудования. Меж
ду тем технологи и конструкторы 
слабо привлекаются к разработке 
предложений в этой области.

На заседании коллегии подчерки
валось, что промышленные пред
приятия имеют большие резервы 
для экономии электроэнергии и топ
лива и они должны быть реализо
ваны в короткие сроки. Прежде все
го необходимо постоянно внедрять 
наиболее рациональные технологи
ческие режимы и методы обработки 
изделий.

Коллегия СНХ СССР поручила 
совнархозам союзных республик, 
экономических районов и Средазсов- 
нархозу обеспечить экономное расхо
дование электроэнергии и топлива.

Признано целесообразным прове
сти в текущем году на всех пред
приятиях месячники по проверке 
использования энергетических ре
сурсов, а также созвать республи
канские совещания работников 

энергетических служб предприятий 
и обсудить меры по экономии топ
лива и электроэнергия в промыш
ленности.

(ТАСС).

новании заняла доярка Е. Лу
нева. Она получила по 301 
килограмму молока на коро
ву. Такого надоя в зим

ние месяцы не удавалось полу
чить ни одной доярке фермы. За 
последний месяц по 295 килограммов 
молока на корову надоила старейшая 
доярка фермы Д. В. Фомичева. Успех 
доярок рождается в упорном поиске. 
Коллектив Светлозеленинской фермы 
одним из первых в колхозе приме
нил дрожжевание кормов. На ферме 
сдабривается каждый килограмм
грубых кормов, поят коров только 
подогретой водой. Использование этих 
резервов повышает надои.

Д. ВОРОБЬЕВ,
секретарь парткома колхоза
«Заветы Ильича» Бакчарского 
производственного управления.

Т О Р М О З Я Т
с т ар ы е методы

Птицеферма, на которой мы рабо
таем, новая, и строительство ее про
должается. Часть помещений сдана 
в эксплуатацию, другая— скоро всту
пит в строй. Все здесь делается до
бротно, по типовым проектам, из кир
пича и цемента. Такой фермы, какой 
станет наша, пожалуй, не найдешь 
больше в колхозах и совхозах Чаин- 
ского производственного управления. 
Уже в этом году количество птиц бу
дет доведено до 25 тысяч голов. По
ка мы в двух птичниках содержим 
немногим более 8.500 несушек. Поч
ти половина их, 4.200,— на нашем 
попечении.

Хочется сказать вот о чем. Снару
жи, если посмотреть на ферму, кра
сота. Раньше о таких в колхозах 
мечтать только могли. И специалист 
у нас есть с зоотехническим образо
ванием. А вот культура производства 
не изменилась, методы остались ста
рые.

Взять наш птичник N° 2. Когда 
его построили, свезли сюда с разных 
мелких ферм птицу, и все пошло по- 
прежнему, если не считать, что в но
вом цехе установили автопоилки. Ку
ры разного возраста. Одни несушки 
старые, другие осенью были чуть ли 
не цыплятами, таких 2 тысячи го
лов. Многие из них за зиму погибли. 
Специалисты приедут, пожмут плеча
ми и говорят: авитаминоз. Кроме
того, в одном помещении живут ку
ры трех различных пород. Зимой их 
держали отдельно, а теперь— вместе. 
Так распорядился директор совхоза: 
мол, все равно осенью будем сдавать 
на мясокомбинат. Как же тут бороть
ся за продуктивность?

Мы, например, но знаем, сколько 
и каких кормов требуется несушке, 
чтобы добиться от нее самой высо
кой яйценоскости. У нас на кухне 
стоит два больших деревянных ко
рыта, или, как мы их называем, ко
лоды. Утром, придя на ферму, начи
наем приготовлять корм. Вся наша 

механизация» —  ведро да лопата. 
Начинаем с тог.о, что насыпаем в 
колоды 16 ведер дробленого зерна, 
мешок сенной муки, по ведру кормо
вых дрожжей и костной муки, до
бавляем мясных или рыбных отходов, 
предварительно их варим в бочках, 
вмазанных в печь. Все это переме
шиваем лопатами, а потом ведрами 
разносим по птичнику и разбрасыва
ем по кормушкам. То же самое пов
торяем в обед. А на ночь даем зерно. 
Вот и все. Достаточно ли этого не
сушкам или чего не хватает, мы не 
знаем. В рационе предусмотрен си
лос и картофель, их привозили всего 
2— 3 раза за зиму. Картофель гни
лой, одни отходы.

Основные корма на несушку нам 
отпускают так: 50 граммов зерна
столько же муки. Но все это средние 
расчеты, а на самом деле птиц кор
мим вместе, и тут, как говорится, 
кто смел, тот два съел. На ночь за
сыпаем 23 ведра зерна и уходим от- 
дыхать. п  „  .

Очень правильно пишет Н. С. Хру
щев в своей записке в Президиум 
ЦК КПСС, что надо давать птице все

питательные вещества, которые не
обходимы для получения максймаль- 
ного количества яиц. «Разговоры о 
том, —  пишет Никита Сергеевич, — 
что курица сама себе найдет корм в 
навозной куче, это басни из старых 
букЬарей».

Настало время по-новому вести 
птицеводство. Разве порядок, напри
мер, что на нашей новой ферме 
главным инструментом для птичниц 
являются ведро и лопата? Всю зим^ 
стоит у нас специальная машина 
для измельчения мясных отходов. У 
нее не хватало деталей. Детали по
лучены, а механизм по-прежнему 
бездействует.

Чтобы ферма давала больше про
дукции, надо нас, птичниц, учить 
передовым методам. Осенью органи
зовали для нас семинар, и на этом 
успокоились. Пусть чаще к  нам при
ходят специалисты, мы рады будем 
их советам.

Плохо на ферме с учетом. Мы да
же не знаем, сколько яиц мы долж
ны получать ежедневно. В последние 
дни апреля мы собираем от 4.200 
несушек по 1.900 —  2.000 штук 
яиц за день. Хорошо это или плохо? 
Если сравнить с результатами кол
лектива птичника N° 1, то у нас де
ла идут хуже. Да и откуда они мо
гут быть лучше, если трудно разо
браться, какой породы птица у нас, 
какая лучше из них, сколько надо 
выбраковывать старых. Мы стараем
ся побольше давать кормов, какие 
есть, вот и весь «метод».

Обязательств на этот год не брали. 
Думаем, если по 120 яиц удастся 
получить на несушку, будет хорошо.

Н. С. Хрущев приводит в записке 
такой факт, что от одной несушки в 
США получают 200 яиц в год, а на
ши колхозы и совхозы —  только 90 
яиц. Мы уверены, что не уступим 
американцам, если птицеводству бу
дет уделяться серьезное внимание. 
Мы поддерживаем предложение Н. С. 
Хрущева о том, что интересы дела 
требуют осуществить специализацию 
и концентрацию птицеводства. Это 
позволит эту отрасль хозяйства пе
ревести на самый современный на
учный и технический уровень.

А. ТОМИЛОВА, 
старшая птичница,

К. ГИБИНА, 
птичница Центральной фермы 
совхоза «Колпашевский».

З А  Т Р И  М Е С Я Ц А -  
ДВА КВАРТАЛЬНЫХ ПЛАНА

Охотник поселка Ванжиль- 
кынак А . И. Васильев с начала 
года один добыл пушнины на 
1.147 рублей. Это — два квар
тальных плана. Промысловики 
тт. Бурков и Волков сдали 
шкурок на 750 рублей каждый.

В. А Н И КИ Н , 
заместитель председателя 
Каргасокского райрыболов- 
потребсоюза.

З е м л ю  не о б м а н е ш ь
ЕГ4 апреля в нашей газете была 

опубликована статья заслуженного 
агронома РСФСР заместителя ди
ректора Алтайского научно-иссле
довательского института сельского 
хозяйства тов. Шевченко. В ней 
подробно изложен комплекс меро
приятий по предпосевной подготов
ке семян, выполнение которых 
обеспечивает повышение полевой 
всхожести и энергии прорастания 
зерна, предохраняет семена от 
порчи, обеспечивает значительное 
повышение урожая.

Однако руководители и агроно
мы многих колхозов и совхозов 
пренебрежительно относятся к 
этим ценным рекомендациям. 
К  20 апреля только в 30 хозяй
ствах области приступили к  пред
посевной подготовке семян. А  ведь 
качество семян в большинстве 
колхозов и совхозов низкое. По 
итогам проверки на 15 апреля, в 
области только 20 процентов се
мян зерновых и бобовых культур 
отвечают требованиям посевного 
стандарта. Из общего числа некон
диционных семян 22 процента не 
очищено от сорняков. 55 процен
тов имеют пониженную всхо
жесть. 37 процентов семян с повы
шенной влажностью и 18 процен
тов сильно заражены головней. ,

Особенно плохо готовятся к  се
ву в колхозах и совхозах Шегар-

ского и Чаинского управлений. В 
хозяйствах Шегарского управле
ния всего 16 процентов кондицион
ных семян, а в Чаинском и того 
меньше — 12 процентов.

Ш егарцы до сих пор не очисти
ли от сорняков 32 процента се
менного зерна, больше половины 
их с пониженной всхожестью.

Наступило потепление. Товари
щи агрономы, за работу! Не медли-

виднос место отводится заблаговре
менному протравливанию семян с 
нормальной влажностью, однако в 
большинстве хозяйств этот эффек
тивный прием повышения посев
ных качеств семян не использует^ 
ся. Например, в Кривошеинском 
управлении к  протравливанию зер
на приступили только три хозяй
ства из 14. Большую ошибку до
пускают кривошеинцы. Ведь у них

С е л ь с к о х о з я й с т в е н н о е  о б о з р е н и е

те ни одного дня с проведением 
воздушно-теплового обогрева зер
на. Это даст немалую прибавку 
урожая: посевная всхожесть и
энергия прорастания семян намно
го повысятся.

Наступившее потепление может 
отрицательно повлиять на всхо
жесть семян с повышенной влаж
ностью. Их в хозяйствах области 
около 40 процентов, а в колхозах 
Асиновского управления — почти 
половина. Запаздывание с подсуш
кой влажных семян может приве
сти не только к  снижению их 
влажности, но и к  порче, как это 
случилось в колхозе «Искра» Кри- 
вошеинского управления. Здесь бы
ло испорчено 200 центнеров семян 
овса, имеющих повышенную влаж
ность.

В рекомендациях тов. Шевченко

37 процентов семян заражено твер
дой головней.

Плохо ведется заблаговременное 
протравливание семян и в хозяй
ствах других управлений. В Аси- 
новском управлении его ведут 
только три колхоза: «Комсомолец», 
«1 Мая» и «Коммунист». В Чаин
ском управлении еще никто не 
приступал к  этой работе.

Предпосевной обработке надо 
подвергать и семена технических 
культур, картофеля.

Если умело организовать ярови
зацию клубней картофеля (а время 
для проведения этой работы уже 
наступило), можно получить до
полнительно 2 — 3 тонны картофе
ля с гектара.

Дело чести работников произ
водственных управлений — орга

низовать предпосевную обработку 
семян но всех колхозах н совхозах. 
Надо своевременно провести воз
душно-тепловой обогрев семян, за
благовременно протравить их, бы
стро завершить очистку. В тех хо
зяйствах, где все это будет сдела
но, получат с каждого гектара на 
2 — 3 центнера зерна больше.

Очень важно, чтобы комплекс 
предпосевной подготовки семян 
осуществлялся при строгом выпол
нении всех агротехнических требо
ваний. Только в этом случае мы 
получим ожидаемый результат. Но 
кое-где прц проведении этой ра
боты допускаются грубые наруше
ния агротехнических требований. 
Например, на Белоусовской ферме 
совхоза «Томский» семенную пше
ницу протравливают в кучах без 
точной дозировки расхода химика
тов. техника безопасности не со
блюдается.

Надо сделать все возможное, 
чтобы до начала сева каждое хо
зяйство имело собственные доброт
ные семена. Только тогда мы смо
жем получить высокий урожай и 
выполнить свои обязательства по 
производству продуктов земледе
лия.

Н. О КРУГИ Н, 
заместитель начальника обла
стного управления производ
ства и заготовок сельскохо
зяйственных продуктов.
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По методу бездефектной сдачи 
продукции с первого предъявления

ДЕТИ —  наше будущее. Им жить 
при коммунизме и продолжать 

дело своих отцов. Советский народ 
делает все, чтобы подрастающее по
коление вступило в жизнь высоко
образованным, физически и духов
но подготовленным к  активной прак
тической деятельности.

Большое значение в обучении и 
воспитании детей имеют вопросы ус
пешной подготовки к  учебному году, 
строительства школ, укрепления их 
учебно-производственной базы.

По почину общественности Смолен
ской области в нашей стране широко 
развертывается социалистическое со
ревнование за лучшую подготовку 
школ к  новому учебному году. По
чин трудящихся Смоленской области 
находит широкую поддержку и в на
шей области. В марте проект реше
ния областного Совета депутатов 
трудящихся «О подготовке к  1964— 
1965 учебному году и мерах по даль
нейшему укреплению учебно-матери
альной базы школ» обсуждался на 
собраниях коллективов предприятий, 
совхозов, колхозов и многих общест
венных организаций. Это обсуждение 
вызвало большую активность трудя
щихся в решении назревших задач 
школьного строительства, в улучше
нии всей учебно-воспитательной ра
боты школ. Многие предприятия и 
колхозы, сходы граждан взяли на 
себя конкретные обязательства по 
строительству и ремонту школ и ин
тернатов, школьных мастерских и 
спортивных залов, учительских 
квартир, обеспечению школ топли
вом, пополнению учебно-проиЗводст- 
венного оборудования.

Трудящиеся и общественные орга
низации Асиновского района высту
пили инициаторами социалистическо
го соревнования по подготовке школ 
и других детских учреждений к  но
вому 1964— 1965 учебному году. 
Их обязательство —  сдать к  25 ав
густа в эксплуатацию Асиновскую 
и Куяновскую школы на 1.120 уче
нических мест, за счет средств кол
хозов, предприятий и других источ
ников финансирования построить 
школ и пристроить классных комнат 
на 580 мест, интернатов — на 80 
мест, две мастерские и три спортив
ных зала. Колхоз «Маяк» на свои 
средства решил построить здание 
средней школы на 320 мест в селе 
Сергееве. Для учителей в районе бу
дет построено 27 и отремонтировано

38 квартир. Асиновцы намечают сде
лать все необходимое для осуществ
ления восьмилетнего обязательного 
обучения.

Коллектив Уткинского леспромхо
за Верхнекетской промышленно-про
изводственной зоны решил силами 
леспромхоза пристроить к  имеющей
ся школе две классные комнаты, от
ремонтировать и передать под интер
нат здание общежития, построить и 
отремонтировать 5 квартир для учи
телей, заготовить для школ 600 ку 
бометров дров, а деньги, отпускае
мые школам на топливо, использо
вать на приобретение учебных посо
бий, подключить школу и мастерские 
к  электростанции леспромхоза, обо
рудовать для учащихся спортплощад
ку.

В Зырянском районе колхозники 
колхоза «Советская Россия» решили 
передать Окунеевской школе новое 
здание под интернат. Колхозники сел 
Мишутина, Семеновки, рабочие села 
Симоновки решили принять самое 
активное участие в расширении 
школьных зданий и интернатов.

Томский электромеханический за
вод взял обязательство в летний пе
риод отремонтировать отопительную 
систему в подшефной школе Jsll 10 и 
переоборудовать котельную.

Областной Совет депутатов трудя
щихся одобрил мероприятия город
ских и районных Советов, органов 
народного образования, коллективов 
предприятий и колхозов по подготов
ке к  новому учебному году и обязал 
исполкомы городских и районных Со
ветов изыскать дополнительные воз
можности для строительства школь
ных интернатов и квартир для учи
телей.

За счет государственных средств в 
области будет построено 9 школ на 
3.020 ученических мест. Кроме то
го, силами колхозов, предприятий и 
за счет других источников финанси
рования намечено ввести 13 школ 
на 1.650 мест, 108 классных комнат 
на 3.870 мест, 28 школьных интер
натов на 1.040 мест, 21 мастерскую, 
8 спортивных залов и 134 кварти
ры для учителей.

До начала нового учебного года 
остается еще немало времени. Но это 
ни в коем случае не значит, что под
готовку к  нему можно откладывать 
на завтра, на более позднее время. 
Самого серьезного внимания требуют 
сейчас строительство новых школ,

В ЭТОМ ГОДУ УЧЕНИЧЕСКАЯ ПРОИЗВОДСТВЕННАЯ БРИГАДА МОНА
СТЫРСКОЙ СРЕДНЕЙ ШКОЛЫ ШЕГАРСКОГО РАЙОНА БУДЕТ ВЫРАЩИВАТЬ 
ПШЕНИЦУ. КУКУРУЗУ И НЕКОТОРЫЕ ДРУГИЕ КУЛЬТУРЫ. ВСЕ ПОСЕВЫ 
ЗАЙМУТ 60 ГЕКТАРОВ. КРОМЕ ТОГО. КОЛЛЕКТИВ УЧИТЕЛЕЙ И УЧАЩИХ
СЯ ГОТОВИТСЯ К ОСЕННЕЙ ЗАКЛАДКЕ ПЛОДОВО-ЯГОДНОГО САДА НА 
ПРИШКОЛЬНОМ УЧАСТКЕ. ШКОЛА БУДЕТ УТОПАТЬ В ЗЕЛЕНИ И ЦВЕТАХ. 
СЕЙЧАС УЧАЩИЕСЯ СТАРШИХ КЛАССОВ УПОРНО ОВЛАДЕВАЮТ ТЕХНИ- *  
КОЙ: ИМ ПРИДЕТСЯ ВЕСТИ ВЕСЕННИЙ СЕВ И УБОРКУ УРОЖАЯ СВОИМИ 
СИЛАМИ.

НА СНИМКЕ: ПРЕПОДАВАТЕЛЬ Д. Ф. СЕВОСТЬЯНОВ ПРОВОДИТ ПРАКТИ
ЧЕСКИЕ ЗАНЯТИЯ ПО ВОЖДЕНИЮ ТРАКТОРА С УЧАЩИМИСЯ ДЕВЯТОГО 
КЛАССА.

Фото Ф. Хитриневича.

интернатов, пристройка классных 
комнат и других школьных объектов.

Хороший пример показывают 
строители стройуправления Л» 11 
треста «Томскстрой», успешно веду
щие сооружение школы в поселке 
Аникине. Перевыполнили кварталь
ные задания стройуправление № 23 
треста «Томлесжелдорстрой» на 
строительстве школы в гор. Колпа- 
шеве и Кожевниковский участок тре
ста «Томсксельстрой» на строитель
стве школы в с. Кожевникове. Од
нако так идут дела далеко не везде.

С большим отставанием ведется 
строительство школ в гор. Асине 
(стройуправление № 24 треста «Том
лесжелдорстрой»),' в деревне Возне
сенке Шегарского района (Шегар- 
ский стройучасток треста «Томск- 
сельстрой»), школы-интерната В гор. 
Асине (Асиновский стройучасток 
треста «Томсксельстрой») и школы- 
интерната № 49 в гор. Томске.

Очень важно не только своевре
менно возводить школы, но и про
являть заботу о высоком качестве 
строительных работ. В прошлые го
ды было немало фактов, когда новые 
школы вводились в эксплуатацию в 
последних днях августа, а иногда и 
позднее, сдавались наспех, с боль
шими недоделками. С крупными де
фектами, например, трест «Томск
сельстрой» сдал Зырянскую школу.

В подготовке к  новому учебному 
году особо важное значение имеет 
строительство, расширение и ремонт 
школьных интернатов. В Никольском 
интернате Александровского района 
не созданы необходимые усло
вия для жизни детей. В селах 
Бабарыкине и Чилине Шегарского 
района в помещениях на 75 мест раз
мещено 130 учащихся, в Зырянском 
районе почти во всех интернатах 
число учащихся превышает в два ра
за наличие мест. Аналогичное поло
жение в Томском и Парабельском 
районах. Многие интернаты плохо 
оборудованы, не отвечают необходи
мым санитарно-гигиеническим требо
ваниям. Руководители многих посел
ковых и сельских Советов, колхозов, 
совхозов и леспромхозов не заботят
ся о создании лучших условий для 
детей, не используют имеющиеся воз
можности для строительства интер
натов.

Следует заблаговременно загото
вить и подвезти дрова к школам и 
квартирам учителей. У нас принято 
готовить годовой запас топлива вес
ной. Общественность Чаинского 
района, проявляя заботу о школе, за
вершает заготовку и вывозку годо
вого запаса дров для школ и квартир 
учителей. В то же время в Верх- 
некетском, Тегульдетском и не
которых, других районах школы' и 
учителя не обеспечены топливом, об

щественность и родители не привле
каются к  его заготовке и вывозке.

Качество учебного процесса во 
многом зависит от того, как школы 
обеспечены школьной мебелью, учеб
но-наглядными пособиями, учебника
ми и учебно-письменными принад
лежностями. Государство ежегодно 
выделяет на учебно-хозяйственное 
оборудование школ большие средства, 
В настоящее время в школах имеется 
более 580 учебных кабинетов. Мно
гие предприятия, шефствующие над 
школами, в гг. Томске, Асине и Кол- 
пашеве, в Чаииском и Парабельском 
районах помогли создать кабинеты 
электротехники и машиноведения.

Однако не везде проявляется необ
ходимая забота об обеспечении школ 
учебными пособиями и оборудова
нием. Из 272 восьмилетних школ 
имеют кабинеты физики только 143: 
химии —  49, биологии —  60 школ, 
Не уделяется внимания оборудова
нию учебных, кабинетов в школах 
Шегарского, Зырянского, Верхнекет- 
ского и Томского районов.

Некоторые руководители школ и 
органов народного образования мало 
заботятся об учебном оснащении 
школ и слабо воспитывают в педаго
гических коллективах постоянную 
потребность пользоваться учебно-на
глядными пособиями и техническими 
средствами в обучении. К  тому же в 
некоторых школах небрежно относят
ся к  хранению оборудования и учеб
ных пособий.

В этом году все средние и восьми
летние школы должны обратить осо
бое внимание на создание и оснаще
ние химических кабинетов и лабора
торий с тем, чтобы в каждой школе 
была обеспечена возможность прове
дения всех опытов и лабораторных 
работ, предусмотренных учебной про
граммой по курсу химии,

За годы перестройки школы на
коплен опыт подготовки учащихся 
к  общественно полезному труду. Для 
многих школ характерным является 
то, что работы, выполняемые учащи
мися по программе трудового обуче
ния, имеют общественно полезную 
направленность. Повышению каче
ства трудового обучения способствует 
все возрастающее количество мастер
ских и их оснащение необходимым 
оборудованием. В школьных мастер
ских сейчас имеется 740 различных 
станков. Вместе с тем, база трудово
го обучения остается крайне слабой. 
В большинстве восьмилетних школ 
нет мастерских по металлообработке, 
а в 28 восьмилетних и двух средних 
школах вообще нет производственных 
мастерских. Во многих случаях 
школьные мастерские размещены в
помещения.’ !  не отвечающих необхо
димым " треііваниям.

В некоторых школах трудовому 
обучению не придана общественно 
полезная направленность. Изготов
ляемые учащимися вещи не находят 
общественного применения, и это 
отрицательно сказывается на воспи
тании детей.

Предприятия, колхозы, совхозы, 
вся общественность должны помочь 
школам построить, расширить и обо
рудовать школьные мастерские, 
улучшить их работу.

Необходимо систематически совер
шенствовать производственное обуче
ние учащихся 9— 11 классов сред
них школ, больше уделять внимания 
организации производственной прак
тики учащихся на предприятиях, в 
колхозах и совхозах.

За последнее время укреплена 
:гчебно-производственная база школ. 
ІІа предприятиях организовано два 
учебных цеха, 8 учебных участков, 
выделено 540 отдельных рабочих 
мест для производственной практики 
учащихся.

В сельских школах нашли приме
нение оправдавшие себя на практике

I формы связи обучения с сельскохо
зяйственным производством — уче
нические производственные бригады. 
В прошлом году на колхозных и сов
хозных полях области работало более 
100 ученических производственных 
бригад и звеньев, которые выращи
вали зерновые, овощные и кормовые 
культуры на площади 1.150 гекта
ров. Хорошие урожаи вырастили 
ученические бригады Турунтаевской, 
Шегарской, Бакчарской, Ново-Ни
колаевской и Молчановской средних 
школ.

Нельзя, однако, мириться с боль
шими недостатками в производствен
ном обучении. Еще более 1.600 уча
щихся городских школ не имеют ра
бочих мест на предприятиях, многие 
сельские средние школы не обеспе
чены сельскохозяйственной техни
кой, земельными участками, не име
ют квалифицированных специалистов 
для преподавания производственных 
дисциплин.

Сейчас задача состоит в том, чтобы 
помочь сельским школам активно 
включиться в выполнение решений 
декабрьского и февральского Плену
мов ЦК КПСС. Каждая сельская шко
ла на примере ученических производ
ственных бригад должна показать 
молодежи, как добиться желаемых 
результатов в интенсификации сель
скохозяйственного производства. Для 
этого нужно в широком плане раз
вернуть в школах опытническую ра
боту по химизации сельского хо
зяйства, особенно в школьных учеб
но-производственных бригадах, орга
низовать практику учащихся по рас
тениеводству и животноводству.

Важнейшей задачей органов на
родного образования, учителей, го
родских, районных, поселковых и 
сельских Советов, профсоюзных и 
комсомольских организаций является 
охват всех детей 7— 16 лет восьми
летним всеобучем. В нашей области 
проведены многие мероприятия по 
выполнению Закона о восьмилетием 
обучении. Организованы группы и 
школы продленного дня, дополни
тельно открыты • вспомогательные 
школы-интернаты, возросли фонды 
всеобуча. За два последних года из 
этих фондов израсходовано на ока
зание помощи нуждающимся детям 
более 200 тысяч рублей.

Там, где местные Советы, отделы 
народного образования и руководи
тели школ действительно занимают- 
ся вопросами всеобуча, достигнуты 
положительные результаты. Это отно
сится к  Колпашевскому, Зырянскому 
и Чаинскому районам, которые близ
ки к завервіению всеобщего обуче
ния. Но для осуществления всеобуча 
сделано далеко не все. По данным 
облоно, в области не обучается более 
300 детей и подростков. Особенно 
плохо осуществляется всеобуч в го
роде Томске, Томском, Асиновском и 
Іарабельском районах.

Серьезным недостатком по-преж
нему остается большой отсев учащих
ся из школ. За 1-е полугодие теку
щего учебного года из 1— 8 классов 
выбыло 330 учащихся, преимущест
венно переростков, часть которых 
устроилась на работу, а большая 
часть не работает и не учится. Не 
единичны случаи, когда некоторые 
учителя и руководители школ избав
ляются от «трудных» учащихся, не 
заботясь о их дальнейшей судьбе. 
Это приводит к  тому, что многие 
подростки вступают в жизнь, имея 
за плечами всего четыре — пять 
классов общеобразовательной шко
лы.

С этими недостатками в осуществ
лении обязательного восьмилетнего 
обучения надо повести самую непри
миримую борьбу. Необходимо наве
сти порядок в учете детей и добиться 
полного охвата их обучением. Нель
зя забывать, что всеобуч при неук

лонно возрастающих возможно
стях школы и родителей все 
больше становится педагоги
ческой проблемой и добивать
ся его следует, прежде всего, 
путем повышения качества 
обучения и воспитания детей.

Подготовка к  новому учеб
ному году —  дело большой го
сударственной важности. Нуж
но всемерно развивать социа
листическое соревнование 
школ, сельских и поселковых 
Советов, городов и районов за 
образцовую подготовку школ к 
новому учебному году, обеспе
чить широкую гласность со
ревнования, умело поддер
живать инициативу, которую 
проявляют заботливые друзья 
школы.

Нет сомнения том, что 
под руководством и при по
вседневной помощи партий
ных организаций растущее 
всенародное движение в по
мощь школе будет содейство
вать дальнейшему улучшению 
качества обучения и воспита
ния детей.

Н. ЛУКЬЯНЕНОК, 
заместитель председателя 
облисполкома.

90 электроконтактных устройств вме
сто 60 собирает за смену в дни предмай
ской вахты ударник коммунистического 
труда слесарь сборочного цеха №  3 
Томского манометрового завода Влади
мир Логинов. Одним из первых в цехе 
он перешел на метод бездефектной сда
чи продукции с первого предъявления. 
Его примеру последовали многие рабо
чие цеха.

Фото С. Ланцмана,

По следам передового опыта

По примеру карбышевцев
Карбышевская ферма совхоза «Ры- 

баловский» Томского производствен
ного управления славится высокими 
урожаями картофеля. В прошлом го
ду здесь собрали 202 центнера клуб
ней с гектара на площади 40 гекта
ров. Недавно об опыте карбышевцев 
по выращиванию высоких урожаев 
этой культуры писала наша газета. 
Сейчас он берется на вооружение 
всеми картофелеводами совхоза.

На Зоркальцевской ферме картофе
ля садят намного больше, чем на 
Карбышевской, —  100 гектаров. Но 
урожайность здесь была ниже.

Мы попросили управляющего Зор
кальцевской фермой Дмитрия Василь
евича Хлебникова рассказать о делах 
и планах зоркальцевских картофеле
водов.

—  Труженики Карбышевской фер
мы решйли и нынче собрать ъ гекта
ра не менее 200 центнеров клубней,- 
— сказал Дмитрий Васильевич.— Мы, 
пожалуй, не сможем достигнуть в 
этом году такого рубежа, а вот в 
следующем постараемся помериться 
силами с карбышевцами. Нынче мы 
приложим все силы к  тому, чтобы 
собрать с каждого гектара не менее 
15 тонн картофеля.

— В прошлом году,— продолжает 
рассказывать управляющий фермой, 
— мы собрали его по 12 тонн. Но уро
жай был гораздо выше —  не менее 
14 тонн. Около 200 тонн, если брать 
в расчет всю площадь посева, оста
лось в земле. Эти потери —  резуль
тат ручной уборки. Не все рабочие 
совхоза и приезжавшие * к нам на 
копку картофеля горожане добросо
вестно относились к порученному де
лу. Да и трудно хорошо убрать вруч
ную такую большую площадь. При
ходится торопиться: как бы мороз не 
сковал землю. Правда, уже осенью 
нам прислали картофелеуборочный 
комбайн. Но мы успели убрать им 
только 15 гектаров. Гектаров 20 уб
рали навесной картофелекопалкой.

Неплохие предшественники выде

лены под картофель на Зоркальцев
ской ферме нынче. Некоторые уча
стки хорошо удобрены перегноем. В 
прошлом году при посадке на гектар 
вносилось по 5— 6 тонн, органо-ми
неральной смеси. Нынче механиза
торы переоборудовали картофелеса
жалку, и теперь можно будет уве
личить дозу внесения удобрений до 
10 тонн на гектар.

Половина семенных клубней бу
дет прояровизирована. К этой работе 
приступили. Прорастить все се
мена не позволяет помещение. Зор- 
кальцевцам пришлось ссыпать кар- 
трфель в гараж. Здесь они соорудили 
специальные стеллажи. Пророщен
ный картофель созревает на 10 дней 
раньше и дает гораздо более высокий 
урожай. В прошлом году прояровизи
рованный картофель дал по 25 тонн 
клубней с гектара.

Высаживать пророщенный карто
фель на Зоркальцевской ферме будут 
специально переоборудованной кар
тофелесажалкой. На ней механизато
ры пристроили сиденья для двух ра
ботающих и ящик, в который будет 
загружаться картофель. Работницы 
будут руками бросать его в сошни
ки. Производительность труда при 
такой посадке —  до 2,5 гектара в 
день.

Семенные клубни будут обработа
ны золой. Это повысит их качество, 
намного увеличит урожайность кар
тофеля. Прошлогодний опыт показал, 
что обработанные золой клубни дают 
на 15 процентов урожай выше.

В заключение беседы Д. В. Хлеб
ников обратил внимание еще на одно 
важное условие для получения высо
ких урожаев картофеля: нельзя за
бывать о материальной заинтересо
ванности картофелеводов. На Зор
кальцевской ферме картофель пору
чено выращивать механизированно
му отряду, который возглавляет 
В. И. Рожков. Оплата картофелево
дам будет начисляться в зависимо
сти от полученного урожая.

Актив: «Я, директор 
и главный инженер»

28 марта в газете «Красное 
знамя» была помещена статья 
«Актив: «Я, директор и главный 
инженер». В ней критиковался 
партийный комитет Берегаев- 
ского леспромхоза за слабое 
руководство пропагандой и вне
дрением передового опыта в 
производство. Многие ценные 
начинания рабочих и инженер
но-технических работников не 
Встретили поддержки в партко
ме леспромхоза и поэтому не 
получили путевки в жизнь.

В редакцию пришел ответ ив 
комбината «Томлес» на эту 
статью. Главный инженер ком
бината «Томлес» тов. Губин- 
ский сообщает:

«В статье правильно крити
куются руководители леспром
хоза, уделяющие мало внима
ния внедрению в производство 
передовой технологии. В лес
промхоз выезжал заместитель 
начальника комбината «Томлес* 
тов. Каминский, который вместе 
с руководителями леспромхоза 
разработал мероприятия для 
увеличения вывозки леса в хлы
стах. С открытием навигации 
предприятие получит дополни
тельно 20 сцепов. С учетом уже 
имеющихся и переоборудования 
определенного количества плат
форм это позволит перевести 
на вывозку леса в хлыстах два 
лесопункта. Выделено леспром
хозу 12 трелевочных тракторов 
ТДТ-75. На Кицинском лесо
пункте начали внедрять разра
ботку лесосек узкими лентами. 
Комбинат «Томлес» берет под 
свой контроль выполнение этих

мероприятий».
Получила редакция ответ сек

ретаря Тегульдетского районно
го парткома тов. Фроловой. Она 
пишет: «Статья обсуждалась
на расширенном заседании парт
кома Берегаевского леспромхо
за. Факты, указанные в статье, 
признаны правильными. Комму
нисты указали членам партко
ма, секретарю тов. Рахманову 
на недостатки в организации 
пропаганды и внедрения пере
дового опыта, потребовали боль
ше внимания уделять производ
ственным вопросам. Начальник 
Кицинского лесопункта тов. Пу
гач и технорук тов. Лесков за 
слабое руководство лесопунк
том, плохую организацию труда 
рабочих и безответственное от
ношение к  вопросам охраны 
труда и техники безопасности 
освобождены от занимаемых 
должностей.

Намечены конкретные меро
приятия для устранения недо
статков в работе парткома, от
меченных в статье. В ближай
шее время партком совместно с 
общественным бюро экономиче
ского анализа проведет конфе
ренцию на тему «Пути повыше
ния производительности труда в 
Берегаевском леспромхозе». 
Разработана тематика лекций и 
бесед на экономические темы. 
На специальном заседании парт
кома будет рассмотрен вопрос 
«О распространении опыта тай- 
гинских лесозаготовителей по 
внедрению технологии разра
ботки лесосек методом узких 
лент».

18 января в га-*
зете «Краснов ^  . .
знамя» была опу- П роверяем  вторично \<
бликована статья ---------------------------------- —
«Проект и стройка». В ней гово
рилось о недостатках в состав
лении проектно-сметной доку
ментации для новостроек Том
ска.

ПРОЕКТ И СТРОЙКА»

Со дня опубликования статьи 
прошло много времени, но про
екты и сметы часто еще не мо
гут удовлетворять строителей. 
Вот некоторые примеры.

На сооружение водопровода 
и канализации к  школе на 964 
Места по проспекту имени Лени
на проектная документация со
ставлена сотрудниками «Томги- 
протранса». Авторы запроекти
ровали трассу канализации че
рез проспект имени Ленина с 
врезкой ее в девятый колодец 
шестого коллектора. Целесо
образней же было сделать врез
ку  в 10 колодец. Такой вари
ант исключает необходимость 
перехода трассы через про
спект, сокращается ео длина. И 
еще: врезку канализации диа
метром 200 миллиметров предло
жено сделать выше отметки лот
ка трубы коллектора (диаметр 
1.500 миллиметров) только на 
15 сантиметров. При таком «ва
рианте» канализация работать 
не будет.

Работники этого же институ
та выдали проект на благо
устройство четырех многоквар
тирных домов по проспекту име
ни Фрунзе. Предлагается конст
рукция дорожной одежды вну
триквартальных проездов с оди
ночной обработкой гравийного 
покрытия битумом с россыпью 
щебня. Это идет вразрез с пра
вилами промсанитарии. В город
ских условиях- этого делать нель
зя.

Продолжает выдавать брак и 
проектный институт «Гинроком- 
мунводоканал». Вот проект на 
сети ливневой канализации по 
переулку Дербышевскому. По 
смете предусмотрено разрабо
тать экскаватором 2.417,8 кубо
метра грунта. В рабочих же чер
тежах эта цифра составляет 
2.620,2 кубометра. Подобная раз
ница допущена в объемах работ 
на ручной* застилке труб. Не 
включена в смету разработка 
грунта на 115 метрах траншеи. 
Всего не учтено работ болеѳ чем 
на 3.500 рублей.

«Теплоэлектропроектом» со
ставлены сметы и рабочие чер
тежи детсада по улице Верши
нина.

Дорожное покрытие под вну
триквартальные проезды пред

лагается выполнить из гравий
ного основания в 8 сантиметров 
и асфальто-бетонного покрытия 
в 2,5 сантиметра. Комментарии 
здесь излишни. Скажем одно: 
такое «покрытие» перестанет 
быть им после того, как по нему 
проедут первые автомашины.

Недобросовестно отнеслись к 
составлению сметы и работники 
проектно-изыскательской конто
ры комбината «Томлес». На бла
гоустройстве и вертикальной 
планировке при строительстве 
40-квартирного дома ими не уч
тено более 500 кубометров зем
ляных работ.

Такие примеры можно приво
дить без конца. Онп говоря? о 
крупных недостатках в проект
ном *деле, серьезно сказываю
щихся на качестве работ и себе
стоимости строительства.

Мы считаем, что пора поста
вить вопрос о персональной от
ветственности за качество про
ектно-сметной документации.

А . П ЕТРАКО ВС КИ И , 
главный инженер управ
ления «Спецстрой».

В. КУРИЛО В, 
начальник производствен
но-технического отдела.

Ю. ТРИФОНОВ,
инженер.

От редакции. Авторами кор
респонденции поставлен злобо
дневный вопрос. Качество про
ектно-сметной документации в 
Томске и области, ее своевре
менная выдача оставляют же
лать много лучшего. Строить 
добротно и быстро, а это нико
му не секрет, невозможно без 
хорошей документации.

Качество строительства, его 
темпы «заложены» уже в са
мом проекте.

Об этом, в частности, гово
рилось в статье «Проект и 
стройка». Но как ни странно, 
руководители проектных орга
низаций... никак не реагирова
ли на статью.

В ней, к  примеру, критикова
лась проектная группа бывше
го треста «Стройдеталь», вы
давшая на благоустройство по
селка Степановна непродуман
ный проект. Группа эта суще
ствует и поныне, теперь при 
тресте «Томскстрой». Пере
строила ли она свою работу? 
Об этом упорно замалчивается. 
Мы ждем, когда на этот вопрос 
ответит главный инженер 
«Томскстроя» і В. Жилкин, воз
главлявший в 'свое время трест 
«Стройдеталь».

Серьезный упрек адресовал
ся руководителям кафедры ав
томобильных дорог Томского 
инженерно-строительного ин
ститута. По их вине в Томске 
до сих пор не нашел примене
ния экономичный метод ком
плексного укрепления грунта 
на сооружении дорог. Ответ на 

критику с кафед
ры не последо
вал. Ее руково
дители, во вред 

общему делу, тоже хранят мол
чание.

А во сколько такое молчание 
обходится, говорит еще один 
факт. Проектно-изыокательская 
контора комбината «Томлес» 
неряшливо составила сметы на 
строительство Кривошеинского 
льнозавода. Это сдержало его 
сооружение. Руководители 
предприятия несколько раз 
взывали к  совести начальника 
конторы В. Дубина, просили 
исправить сметы. По этому по
воду выступила и газета «Крас
ное знамя» в корреспонденции 
«Сдерживают проектировщи
ки». А  тов. Дубин словно воды 
в рот набрал. Ожидаем, что ру
ководители комбината «Том- 
лес» потребуют от него наве
сти порядок в конторе и свое
временно отвечать на сигналы 
печати.

Состояние проектного дела в 
городе и области настоятельно 
требует большого разговора. 
Он должен состояться в самое 
ближайшее время.

В этом разговоре должны 
принять участие проектиров
щики, заказчики и строители. 
Взять в этом инициативу на се
бя могут руководящие город
ские организации Томска, пар- 
тййные и советские.
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С Т А Р Е Й Ш И Е  К О М М У Н И С Т Ы  
ПОДДЕРЖИВАЮ Т ЛЕНИНСКИЙ

Б О Л Г А Р И И  
КУРС КПСС

Г н е в н о е  с л о в о  в е т е р а н о в —  

к о м м у н и с т о в  Б о л г а р и и
СОФИЯ, 27 апреля. (ТАСС). С возмущением и гневом осуждают 

позорное отступничество китайских руководителей от марксизма-ле
нинизма, от великих принципов революционной борьбы старейшие 
члены Болгарской коммунистической партии в открытом письме, 
опубликованном сегодня газетой «Работническо дело».

Авторы письма выражают решительную поддержку ленинскому 
курсу КПСС, а также решениям Пленума Ц К Болгарской компартии, 
который осудил фракционные троцкистские действия китайских ру
ководителей.

Руководители К П К , говорится в письме, пытаются разъединить 
коммунистические партии, прогрессивные силы перед агрессивными 
действиями империалистической реакции в мире. Это— настоящее пре
дательство освободительной борьбы международного рабочего класса.

Человек не может без возмущения читать то, что пишут Сегодня пе
кинские газеты и передают их радиостанции, — этот нескончаемый 
поток антисоветской брани и клеветы самого низкого сорта. Для каж 
дого из нас, подчеркивается в письме, это глубокая личная обида, 
затрагивающая нашу коммунистическую честь.

Письмо подписано 28 старейши- 
м

И  в е н г е р с н и м  

д р у з ь я м
27 а п р е ля . (Т А С С ). С егодня в 

Б удапеш т  по п р и гл а ш е ни ю  п р а в и 
тельства В е н ге р с ко й  Н а р о д но й  Рес
п у б л и к и  и  п р е зи д и у м а  В севенгер- 
ско го  совета Отечественного народ
ного  фронта п р и б ы л  Ге р о й  Совет
ского  С ою за лет чик-космонавт  А . Г .
Н и ко л а е в . «С окола примет участие 
в  п е р в о м а й с к и х  празднест вах, по
бывает в горо дах и  селах дружест 
в е н н о й  страны.

\ СЕССИЯ ИСПОЛКОМА j

ми членами Болгарской 
стической партии.

коммуни-

іЗ ’опапосшопаоппіэоппосюпстапоаапщасюсюпапаоаасшаасюппшаиастпосі

И ностранная печать сообщ ает...

ГОРОДОВ ПОБРАТИМОВ
\ Б Е Л ГР А Д . 27 апреля. {
I  (ТАСС). В Любляне открылась |
} сессия исполкома Всемирной t 
\  федерации побратавшихся горо- у 
} дов. В ее * работе принимают }
{ участие представители городов- J 
\ побратимов 14 государств, в том \
\ числе Советского Союза.
{ Сессия исполкома обсудит у 
{ вопрос о статуте федерации,}
{ проект которого будет внесен на {
{ утверждение предстоящего в {
\ сентябре съезда этой организа- j 
{ ции в Варшаве. Сессия рассмот- у 
} рит также некоторые организа- {
\ ционные и финансовые вопросы. {->■

Материалы о визите 
президента Алжирской 
Народной Демократи
ческой Республики А х
меда Бен Беллы в Со
ветский Союз занима
ют видное место на 
страницах зарубежной 
печати. Газеты сообща
ют о пребывании Бен 
Беллы и сопровож
дающих его лиц на 
загородной даче у 
Н. С. Хрущева, о посе
щении высоким алжир
ским гостем и его спут
никами Мавзолея В. И. 
Ленина, о спектакле в 
Кремлевском Дворце 
съездов, на котором 
присутствовали совет
ские и алжирские руко
водители. Отмечается, 
что президенту Бен 
Белле и другим алжир
ским государственным 
деятелям в Советском 
Союзе оказывается ис

клю чительно,.,. .теплый, . 
радушный прием.

ДЖ ЕК РУБИ ЛОМАЕТ КОМЕДИЮ
ПАРИЖ. 27 ап реля . (ТАСС). 

Д ж ек Руби , приговоренны й су 
дом п рисяж ны х к  см ертной 
казн и  з а  убийство О свальда, 
соверш ил вч ера в далласской  
окруж ной тю рьм е попы тку 
к сам оубийству, передает 
агентство  Ф ранс П ресс. Руби  
п ы тался  покончить с собой, 
бросивш ись к  стене тю рем 
ной кам еры  и ударивш ись 
о нее головой. Н адзира
тель, вош едш ий ср а зу  ж е в к а 
меру, обнаруж ил  Руби , л еж а
щим на полу. От у д ар а  на голо

ве у  него образовалась  ш иш ка 
и небольш ая ссадина. Немед
ленно под усиленны м  конвоем 
Руби был отправлен  в Парк- 
лендский госпиталь. П роведен
ное там  рентгеновское обследо
вание не п оказало  каких-либо 
серьезн ы х  внутренних п овреж 
дений.

После водворения Р уби  об
ратно  в тю рьм у, он начал  
рвать  с себя одеж ду, п ы таясь  
сделать  веревку. Из кам еры  бы
ли удалены  все вещ и, з а  ис
клю чением м атраца.

Американские газе
ты выделяют заявление 
сенатора Морзе, под
черкнувшего, что вме
шательство С Ш А  в 
Южном Вьетнаме «не
законно и представляет 
собой угрозу для аме
риканского народа». 
Одновременно в газе
тах публикуются вы
сказывания двух дру
гих сенаторов — Лау- 
ше и Скотта, призы
вавших к  усилению 
американской интер
венции в Южном Вьет
наме.

В связи с визитом в 
Лондон итальянского 
премьер-министра Аль- 
до Моро английская 
«Файнэншл тайме» пи
шет, что глава италь
янского правительства 
приезжает в Англию в 
тот момент, когда Ита
лии угрожают экономи
ческий спад и полити
ческий кризис.

Многие западногер- 
MaHtlme газетѣ рас
сматривают ка к «сенса
ционные» намерения 
президента Франции 
де Голля отозвать из 
ряда руководящих ор
ганов НАТО француз
ских офицеров. В поли
тическом отношении, 
пишет «Ди вельт», это 
подлинная сенсация. 
Газета называет дейст
вия президента де Гол
ля «попыткой бойко

тировать штабы
НАТО».

В газетах широко 
представлена информа
ция на внутренние те
мы. Американская пе
чать сообщает о демон
страциях в защиту 
гражданских прав в 
Нью-Йорке и других 
крупных городах СШ А . 
Ведущее место в лон
донских газетах отво
дится подготовке к 
предвыборной кампа
нии в Англии. «Дейли 
мейл» опубликовала 
наброски плана руко
водства консервативной 
партии, направленного 
на то, чтобы «поднять 
дух» ее членов. В ча
стности, в плане выска
зывается пожелание, 
чтобы премьер-министр 
Дуглас-Хьюм уделял 
как можно больше вре- 
Мёйй" парламентской 
деятельности; , ѵ чтобы 
выступления^ мйнист- 
ров-консерваторов бы
ли более активными 
и т. д.

Западногерманские 
газеты публикуют дан
ные об итогах выборов 
в ландтаг Баден-Вюр
темберга. «Рейнише 
пост» называет «неожи
данными» результаты 
выборов для партии 
ХДС. «Нейе Рейн-цей- 
тунг» отмечает, что 
ХДС получил больше

голосов только за счет 
малых партий, которые 
не будут теперь пред
ставлены в ландтаге.

На страницах поль
ских газет разверну
лась дискуссия в связи 
с предстоящим IV  съез
дом ПОРП. «Работни
ческо дело» на первой 
полосе помещает ре
портаж и фотоснимки 
о состоявшемся вчера 
митинге участников 
массового молодежного 
похода по следам пар
тизан.

«Подготовка к  вы
борам проходит под 
знаком единства» — 
под таким заголовком 
чехословацкая «Руде 
право» рассказывает о 
подготовке к  выборам 
в Национальное собра
ние, Словацкий нацио
нальный совет и мест
ные национальные ко
митеты. Румынская 
«Скынтейя» пишет о 
ходе весенне-полевых 

стране.
(ТАСС).

В  столице Британской Гвиа
ны — Джорджтауне прбведен 
марш свободы, в котором при
няли участие 10.000 жителей 
этой английской колонии. Де
монстранты прошли по улицам 

g города, затем организовали ми- 
g тинг.
g На снимке: демонстранты на 
g улице Джорджтауна.

(Фотохроника ТАСС).
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П Р О Т И В
ДИСКРИМИНАЦИИ

КОМПАРТИИ
ЛОНДОН, 27 апреля. (ТАСС). 

Все новые и новые организации 
заявляют протесты против дискри
минации Компартии Великобрита
нии, которая лишена права на из
ложение своей политики по радио 
и телевидению в период предвы
борной кампании.

Как сообщает сегодня газета 
«Дейли уоркер». отделение лейбо
ристской партии в городе Ковентри 
осудило нежелание компаний Би- 
би-си и «независимое телевидение» 
дать возможность кандидатам Ком
партии и некоторых других орга
низаций выступить в их програм
мах.

работ ]

НЬЕРЕРЕ-ПРЕЗЙДЕНТ 
НОВОЙ РЕСПУБЛИКИ

Д А Р -э с -С А Л А М , 27 а п р е л я . (ТАС С ) 
С е го д н я  в е ч е р о м  з д е с ь  б ы л о  о ф и ц и 
а л ь н о  о б ъ я в л е н о , ч т о  п р е з и д е н т о м  
О б ъ е д и н е н н о й  Р е с п у б л и н и  Т а н г а н ь и 
к и  и З а н з и б а р а  ст а л  Д ж у л и у с  Н ье ре - 
р е . П е р в ы м  в и ц е -п р е з и д е н т о м  р е с п у б 
л и к и  н а з н а ч е н  А б е й д  А м а н и  Н а р ум е .

К ор ей ск и е граж дане  
возвращ аю тся на р оди н у

ПХЕНЬЯН. 27 апреля. (ТАСС). В порт Ч хончж ин вч ера прибы 
ло судно, на борту  которого находились корейские граж дане, 
возвращ аю щ иеся из Я понии на родину, в Корейскую  Народно- 
Д ем ократическую  Республику. Это, передает агентство  Ц Т А К . 
— 116-я п артия  корейских граж дан , п рож ивавш их р ан ее в 
Японии и и зъ яви в ш и х  ж елание вернуться  на родину.

Д О Н ЕДАВНЕГО  времени ж и
тели села Парабель не знали 

таких загадочных слов, как «Арма
геддон», «Свидетели Иеговы», 
«царство нового мира». Но в на
чале 1962 года они стали слы
шаться здесь все чаще и чаще. 
Действуя по кнорровской запове
ди «Будьте кротки, как голуби, и 
ядовиты, как змеи», «слуги бога 
Иеговы» с библией в руках и запи
сями так называемых иеговист- 
ских «визитов» повели активную 
индивидуальную «обработку» от
дельных людей, оскорбительно 
называя их «заблудшими овечка
ми».

Так в Парабели появились чле
ны всем известной реакционной, 
антиобщественной секты «Свиде
тели Иеговы». Спекулируя на ре
лигиозных чувствах некоторых 
верующих, делая ставку прежде 
всего на малограмотных и преста
релых людей, они вовсю развер
нули свою миссионерскую дея
тельность. На этом поприще еще 
раз решили приложить свои силы 
Кожокарь Арион, Ронкаускас А н
тон и некоторые другие их подруч
ные.

В свое время о Кожокаре до
статочно полно информировались 
читатели бывшей пышкино-троиц- 
кой газеты «Заветы Ильича», В 
ней, в частности, сообщалось, что 
Кожокарь являлся руководителем 
так называемой «стрефы» иегови
стов в бывшем Пышкиио-Троицком 
районе.

Как руководителю «стрефы», 
Кожокарю подчинялось несколько 
сектантских «групп», главари ко
торых отчитывались перед ним за
шифрованными рапортами о так 
называемой «теократической» ра
боте, сдавали ему деньги, собран
ные в фонд «Доброй надежды», по
лучали от него указания по сек
тантской деятельности и иеговист- 
скую литературу.

Прибыв в январе 1962 года в 
Парабельский район, куда был 
выслан за антиобщественную дея
тельность, Кожокарь не сделал для 
себя вывода и продолжал зани
маться антиобщественными дела
ми.

На первых порах не подейство
вали административные меры и на 
Ронкаускаса, принятые по отноше
нию к  нему общественностью быв
шего Туганского района.

Теперь же Ронкаускас, убедив
шись, наконец, в том, что неле
гальная деятельность организации 
«Свидетели Иеговы» выходит да
леко за рамки религии, является

противозаконной, а ее главари за 
спиной своих «братьев» соверша
ют неблаговидные дела, сделал 
правильный вывод: осудил свою
нелегальную деятельность и нашел

себе мужество порвать связь с 
этой сектой.

Однако прошлая деятельность 
Кожокаря и Ронкаускаса заслужи
вает того, чтобы еще раз на кон
кретных фактах показать, какими 
далеко не святыми делами занима
ются «свидетели Иеговы».

С первых дней своего пребыва
ния в Парабельскбм районе уси
лия Ронкаускаса и Кожокаря на
правлялись на то, чтобы свить 
здесь сектантское гнездо, вовлечь 
в него как можно больше новых 
членов.

Небезынтересны методы и спо
собы обработки и вовлечения лю
дей в секту. Воспользовавшись не
которыми религиозными убежде

ниями и малограмотностью домо
хозяйки М. Я. Оськиной. Ронкаус
кас и его жена Берута настойчиво 
взялись за ее обработку. Они убеж
дали Оськину проявлять терпение, 
твердо верить в бога Иегову, что, 
дескать, только он может дать ей 
«вечную жизнь в новом мире», 
запугивали. Пускалась в ход и дру
гая изуверская «аргументация». И 
вот результат: Оськина, ее муж и 
дочь оказались в одной компании с 
Ронкаускасом.

К  семье Байковых эти «свято
ши» применили уже другой метод. 
Воспользовавшись их временными 
материальными затруднениями, 
Кожокарь сделал все, чтобы оболь
стить и подкупить Байковых, раз
жечь у них религиозные взгляды. 
Супруги Байковы поддались на 
удочку и с пятью малолетними 
детьми оказались в плену иеговиз- 
ма, стали активными участниками 
сектантской группы.

Теперь уже проповеднической 
работой занимались не только Ко
жокарь и Ронкаускас. Слепо сле
дуя установкам иеговистов о необ
ходимости «распространять благую 
весть о царстве божьем», подруч
ные Кожокаря и Ронкаускаса 
Ж уря, Байков и некоторые другие 
повели безудержную иегов истеку ю 
пропаганду.

Жители сел Парабели, Бугры и 
Кирзавода Шарнина М. А ., Бату
рина Т. С.. Браткова М. С., Куле
шова М. Я. хорошо знают, какими 
методами действовали иеговисты, 
они воочию сталкивались с Бай
ковым, Ж уря и другими, кото
рые обрабатывали их в религиоз

ном духе, запугивали Армагеддо
ном и тем самым втягивали в свою 
секту. Но эти люди смогли раз
глядеть в иеговистской пропаганде 
чуждую нам идеологию. Они не 
пошли за ними, дали им решитель
ный отпор.

Не оставляли «свидетели Иего
вы» в покое и несовершеннолетних 
детей. Супруги Ж уря ловко обра
батывали в сектантском духе со
седскую девочку Галю, ученицу 
6 класса. Они заставляли ее читать

общества «свидетелей Иеговы». Об 
этом же свидетельствуют письма и 
другие документы, которые нап
равляет Кнорр «свидетелям Иего
вы» по нелегальным каналам.

В своих письмах-наставле
ниях Кнорр ловко обманывает и 
вводит в заблуждение своих 
«братьев в России». Еще недавно, 
например, он признавал как «пра
вильную теократическую организа
цию» лишь сгоронников Зятека 
(один из главарей иеговистов в на-

библию, религиозные записи, за- шей стране) и обрушивался на

Кожокарь Арион. В одном из пи
сем, полученных им от своих «бра
тьев», речь также идет о сущест
вующих разногласиях и расколе 
сектантской среде. Далеко не 
святых делах свидетельствуют об
наруженные у Ж уря В. П. шифро
ванные отчеты и рапорты о так 
называемой «теократической рабо
те», где указано, сколько проведе
но «студий», часов проповедей и 
визитов к  заинтересованным 
цам и другие сведения о деятель
ности парабельского «кружка».

Нам под 
большие

силу
дела

Пришла весна, а с ней особые за
боты для депутатов местных Сове
тов. Благоустройство усадеб, улиц, 
организация летнего отдыха томи
чей, ремонт школ и больниц —  все 
эти хлопоты ложатся на плечи из
бранников народа.

Мы твердо уверены, что нынче 
справимся с этими заботами гораздо 
лучше. Сейчас мы сильнее. Дело в 
том, что осенью прошлого года депу
таты наших соседних округов орга
низовались в специальную группу.
И каждому из нас заметны сдвиги к 
лучшему.

Прежде мы, депутаты, работали 
разобщенно, каждый лишь в своем 
округе. Поэтому подчас в отдельно
сти решали те же самые дела, пол
ностью не использовали свои воз
можности. Так было у нас, скажем,

благоустройством Белого озера. 
Наши усилия здесь «координировал» 
только Ленинский райисполком.

Многие депутаты не имели посто
янного места, где могли бы в опре
деленное время встретиться с изби
рателями. Те искали их в основном 
на работе. Теперь в распоряжении 
депутатов постоянно действую
щий агитпункт в Доме культуры за
вода «Томкабель».

Каждый вторник и четверг, от 16 
до 18 часов, депутаты ведут прием 
избирателей. В специальном журна
ле отмечаются все жалобы и пред
ложения. Если депутат, который ве
дет прием, сразу не решит вопроса, 
он отмечает в книге, куда и к кому 
обратился за консультацией, и пос
ле ответа на жалобу пишет в книге, 
какие меры были приняты.

Главное же —  после создания 
группы появилась возможность сое
динить свои усилия для выполнения 
наказов, в которых заинтересованы 
избиратели довольно большого райо
на. В нашу группу вошли семь депу
татов Томского городского и десять 
депутатов Ленинского районного Со
ветов.

Составляя план на очередной 
квартал, мы не берем на себя мно 
жество мелких текущих дел, а ре
шаем добиться капитального улуч
шения в двух— трех направлениях, 
Так, осенью прошлого года мы на
метили в ближайшие три месяца 
взять под контроль подготовку к  зи
ме лечебных учреждений, располо
женных в наших округах. Далее — 
добиться повышения культуры об
служивания в магазинах и столо
вых. Третье большое дело, за которое 
взялись наши депутаты, —  просле
дить за жизнью и работой подрост
ков на предприятиях, в усадьбах, в 
общественных местах.

Самое ценное —  не пришлось да
же расписывать и закреплять то 
или иное мероприятие за кем-либо. 
Многие депутаты очень активно дей
ствуют по всем направлениям. На
пример, рабочий завода «Томкабель» 
Анатолий Иванович Шабалов, депу
тат городского Совета, вникает бук
вально в каждое дело. Он вместе 
депутатами тт. Цуприковой, Моксу- 
иовой, Шабаловским проследил за 
качеством ремонта больницы имени 
Сибирцева, организовывал воскрес
ники в помощь строителям.

Член нашей группы Р. X. Моксу- 
нова, слесарь завода «Томкабель» 
помимо других многих дел, организу
ет встречи народных избранников 
теми, кто послал их в Советы.

У депутата Ленинского райсовета 
Т. М. Цуприковой, фельдшера боль
ницы, предмет постоянных забот — 
работа заводских яслей и санитарное 
состояние школ. А депутат Томского 
горсовета В. И. Ворончук, алмазчи- 
ца завода «Томкабель», интересует
ся, как живут подростки их пред
приятия, как воспитывают ребят 
коллективы цехов, где те трудятся.

Благоустройство района, работа 
магазинов и столовых, другие «ве
сенние заботы» —  основные разде
лы плана нашей группы на ближай
шие месяцы. Здесь —  непочатый 
край забот и хлопот каждому депу
тату.

Нина Павловна Брусник, сотруд
ник студии телевидения, постоянный 
«гость» в магазине гастронома 
Л! 13. «Гость» я написала в кавыч
ках потому, что ее туда редко при
глашают, она больше наведывается 
сама. Нина Павловна имеет большой 
опыт советской работы. От нее не 
укроется даже малозаметное упуще
ние, а в работе магазина немало не
достатков.

На собрании депутатской группы 
мы недавно слушали отчет директо
ра столовой Лг 26 тов. Волчецкого, 
Перед собранием наши депутаты про
верили обслуживание не только в 
самой столовой, но и в ее буфетах, 
организованных в цехах и Доме 
культуры завода «Томкабель», в 
студии телевидения, на картонаж
ной фабрике и на других предприя
тиях.

Во всех добрых делах у нас мно
го помощников. Первые из них —« 
коммунисты завода «Томкабель». 
Они активно помогают нам во всем: 
идет ли дело о выполнении наказов 
избирателей, контроле за работой 
магазинов, о благоустройстве уса
деб, улиц и района вокруг за
вода. Секретарь партбюро тов. Емель- . 
янов часто встречается с депутата
ми, подсказывает, помогает.

Много жалоб, например, было на 
условия труда в резиносмесительном 
цехе завода. Тов. Емельянов вместе 

депутатами настойчиво добивался 
улучшения условий труда рабо
чих. Сделано много доброго: постро
ены новые бытовки, достраивается 
вентиляция.

Инициативу группы и каждого ее 
депутата поддерживают в исполко
мах Советов. Почти все члены на
шей группы проверяли школы, ре
месленные училища, предприятия, 
когда готовились к  сессии Ленинеко- 

райсовета, посвященной улучше
нию воспитательной работы среди 
детей и подростков.

Каждый депутат нашей группы 
отчитался о выполнении наказов. 
Большинство их выполнено. На соб
раниях были новые просьбы и пред
ложения избирателей. Мы стремимся 
выполнить их. Проверили работу, 
здравпункта завода «Томкабель». 
Грязно в Мариинском переулке, кое- 
кто из жителей льет помои на до
рогу. Депутаты предупредили нерях, 
но некоторые не приняли доброго 
совета. Придется собирать уличный 
комитет, принимать другие меры.

Прошло полгода, как действует 
наша депутатская группа. Первые 
шаги сделаны, но недоделок тоже 
немало. Мы до сих пор не установи
ли крепкой связи с уличными и до
мовыми комитетами, с товарищески
ми судами.

В ряде округов мы слабо привле
каем избирателей к выполнению на
казов. Недавно с помощью коммуни
стов «Томкабеля» пытались встре
титься с избирателями наиболее 
неблагоустроенных улиц. Комсо
мольцы и агитаторы завода раз
несли приглашения, беседовали со 
многими. Но встреча не состоялась.

Подобные срывы заставляют нас 
еще раз подумать над совершенство
ванием форм и методов нашей рабо
ты. Нам надо добиться, чтобы все из
биратели, как подлинные и заботли
вые хозяева своего района, помогали 
нам в нашей общей работе.

Н. ДУДУНАЛОВА, 
председатель группы депутатов, 
главный врач больницы имени 
Сибирцева.

Трещина в секте службу в рядах Совет-. иеговистов, но и с религией вооб- 
ской Армии. Верующих ще...»

учивать сектантские стихи, внуша
ли мысль о том, что большой грех 
посещать кино, читать книги, всту
пать в тю неры  и т. д.

На проводимых «студиях» Рон
каускас и Кожокарь, прикрываясь 
библией, ловко преподносили 
«братьям и сестрам» сделанные 
ими выписки из иеговистских ж ур
налов и брошюр реакционного со
держания. Эта «духовная пища» 
была далеко не религиозной. В 
хранившемся у Ронкаускаса ж ур
нале «Башня стражи» под благо
звучным названием «Всеобщее 
разоружение посредством царства 
небесного» в действительности воз
водилась гнусная клевета на миро
любивую политику Советского го
сударства и в то же время восхва
лялась политика американского 
империализма. В этой бруклинской 
стряпне нет ничего общего с рели
гией. Не менее реакционными яв
ляются также журнал «Христиан
ство оказалось несостоятельным...» 
и иеговистский трактат «Кесарь и 
«свидетели Иеговы». В этих писа
ниях участникам иеговистской ор
ганизации даются прямые указания 
противодействовать представите
лям Советской власти.

Иеговистские «слуги», как пра
вило, всегда утверждают, что у  них 
нет никаких руководителей, что 
ими руководит лишь один бог 
Иегова. Однако эта ложь давно 
разоблачена.

Хранившиеся у  Ронкаускаса 
иеговистские документы красноре
чиво говорят о том, что ими руко
водит не мифический бог Иегова, 
а бруклинский иеговистский царек 
И. Кнорр, громко именующий се
бя не иначе, как «президентом»

другую группировку иеговистов, 
так называемую оппозицию. Те
перь же в письме, полученном в 
начале декабря 1963 года главаря
ми оппозиции в г. Асине, Кнорр 
лицемерно заявляет: «...Общество 
нового мира признает вашу сторо
ну (то есть оппозицию) и одобряет 
ваши действия...» В письме содер
жатся и другие противоречивые 
установки Кнорра, цель которых 
сводится к  одному — активизиро
вать антиобщественную деятель
ность иеговистов и толкнуть их на 
нарушения наших советских зако
нов.

Местные иеговистские главари, 
в свою очередь, используя кнорров- 
ские указания, делают все для то
го, чтобы удержать руководство в 
иеговистских звеньях: они часто за
малчивают перед рядовыми верую
щими тот факт, что между глава
рями зятековцев и оппозиции вот 
уже более двух лет ведется грыз
ня.

Лицемерно прикрываясь именем 
бога Иеговы, Кнорр между тем 
требует от «братьев в России» 
поддерживать с ним постоянную 
связь, посылать ему информации 
о своей деятельности и заверяет 
их, что он будет оказывать им 
«помощь», снабжать «духовной пи
щей»' и даже обещает направить 
сюда своего «посла».

Вот, оказывается, какой бог ру
ководит иеговистами!

Ронкаускас длительное время 
хранил две копии письма «брук
линского президента» вместе с 
другой иеговистской литературой в 
своем тайнике.

Не менее интересную иеговист- 
скую переписку хранил у себя и

Позволительно спросить у  гла
варей иеговистов: если вы дейст
вительно считаете себя верующими 
людьми, то скажите, где, в каком 
месте библии — этого так называе
мого «священного писания» указа
но, что богу необходимо сдавать 
рапорта, собирать взносы, читать 

Башню стражи», иметь связи с 
заграничным центром и творить 
грязные дела и делишки?

Пусть задумаются над этим ря
довые верующие и поймут, нако
нец, что их «слуги» лишь прикры
ваются библейским писанием, в 
действительности же целиком и 
полностью руководствуются кнор- 
ровскими указаниями и наставле
ниями, обманывают своих «брать
ев» и толкают их на нарушения за
конов Советского государства.

Совершенно правильно и свое
временно сделали необходимые 
выводы Ронкаускас, супруги Бай
ковы, Оськина и другие, порвав
шие всякую связь с иеговизмом.

Рабочий Парабельского райпо
требсоюза Алексей Байков в сво
ем письме в редакцию вспоминает 
о времени пребывания в секте, как 
о черных днях жизни. Он пишет, 
что в секту «свидетелей Иеговы» 
его вместе с женой втянул некто 
Васильев Юрий, который связал 
их затем по сектантской работе с 
Ж уря, Кожокарем и Ронкаускасом 
в с. Парабели.

Руководители секты, пишет да
лее Байков, на своих «студиях» де
лали упор на то, чтобы «свидете
ли Иеговы» не ходили в кино, на 
собрания, не вступали в члены 
профсоюза. «Все это не от бога, а 
от сатаны», — говорили они. 
«Греховным делом» объявили и

запугивали Армагеддо
ном, в результате кото
рого якобы все неверу
ющие погибнут мучени
ческой смертью. а 

«свидетели Иеговы» получат веч
ный рай и блаженство.

Касаясь совместной сектантской 
деятельности с Кожокарем и Рои- 
каускасом, Байков сообщает: « Я 
пользовался особым доверием у 
руководителей секты. Однажды 
после очередной «студии» ко мне об
ратились Кожокарь и Ронкаускас: 
«Надо съездить в Туганский рай
он и передать пакет по одному ад
ресу»... Ж уря вручил мне деньги и 
пакет, который я должен был увез
ти в с. Малиновку и передать 
Скиргилазу Константину... Я ра
зыскал указанный адрес, зашел в 
дом, где меня встретили две жен
щины. Они взяли пакет и вручили 
мне библию со словами: «Ездили 
в Асино, но ничего оттуда не при
везли. Как только получим, сра
зу же доставим в Парабель...» 
Только теперь я понял, что бтвозил 
тогда отчет о деятельности пара- 
бельских сектантов, а в Малиновке 
должен был получить иеговист- 
скую литературу».

В заключение своего письма 
Байков пишет: «...Теперь мы знаем 
истинное лицо иеговистских «ду
ховных руководителей», знаем, ка
кую  антинародную деятельность 
ведет секта «свидетелей Иеговы». 
А  узнав цену «вере» иеговистов, 
мы навсегда порвали с сектой... Пе
ресмотрел я и свое отношение к 
религии вообще, так как убедился, 
что она порой ловко используется 
некоторыми проходимцами и рели
гиозными фанатиками типа иего
вистских главарей в преступных, 
антинародных целях. Отныне я на
всегда порываю не только с сектой

Правильно поступил и Арион 
Кожокарь, когда в своем письмен
ном заявлении в советские органы 
написал:

«С I9 6 0  года я находился в ор
ганизации «свидетелей Иеговы»,., 
решил дальше не заниматься таки
ми делами и в доказательство пе
редаю вам все, что у  меня есть...»-.

Кожокарь передал в органы Со
ветской власти всю имевшуюся у 
него иеговистскую литературу, 
журналы «Башня стражи» и раз
личную сектантскую переписку.

Наши советские законы гуман
ны, и по отношению к  Ронкауска- 
су, Байкову и другим, вставшим на 
правильный путь, будут приняты 
все меры, чтобы не только восста
новить их имена, как честных со
ветских людей, но с помощью со
ветской общественности оказать им 
моральную и другую поддержку.

Хотелось бы, чтобы правильно 
оценили свою сектантскую деятель
ность и встали на правильный путь 
Скиргилаз Константин. Бушма 
Сильверст. Гирта Леон, входившие 
в свое время в иеговистский «кру
жок», который возглавлял Ронка
ускас. Должен задуматься над 
своей деятельностью и Чекир Ва
силий, который, как «старший 
брат» не раз обсуждал с Ронкаус
касом вопросы «теократической ра
боты» и снабжал его иеговистской 
литературой.

Это же относится и к иеговист- 
ским главарям Мандрабурка Фи
липпу, Борзаку Афанасию, Сеу, 
Сергею, Герасиму Антону и неко
торым другим, проживающим в 
Асиновском районе, с которыми в 
свое время был связан Кожокарь' 
по нелегальной работе.

Отошли теперь времена, когда 
иеговистские главари действовали 
безнаказанно и им удавалось опу
тывать своей ложью легковерных 
людей. Д. ПАВЛОВ.



4 К Р А С Н О Е  З Н А М Я Среда, 29 апреля 1964 г. Л? 101 (12296)

ЕДУТ В СИБИРЬ НОВОСЕЛЫ...
Тракторист колхоза 

«Прогресс» Бакчарско- 
го производственного 
управления Анатолий 
Михалкин получил теле
грамму от родственников 
из Ульяновской области: 
«Выезжаем с семьями в 
Сибирь, встречайте».

—  В нашем полку 
прибывает. В колхоз 
едет мой тесть Измайлов. 
С ним еще две семьи пе
реселенцев, —  сообщил 
тракторист бригадиру 
Е. И. Куку.

—  Что едут, это хо
рошо, —  вслух размыш

лял бригадир, —  а вот 
куда их поселим: все 
квартиры заняты новосе
лами.

—  Потесним земля
ков, —  ответил Анато
лий,— а к  лету они себе 
дома построят.

Он был взволнован. 
Это на его письмо о го
степриимстве сибиряков, 
о жизни колхоза отклик
нулись земляки.

Через несколько дней 
вавиловцы встречали пе
реселенцев. Их опреде
лили по квартирам, обе
спечили продуктами.

Вновь прибывшие сразу 
же подали заявления о 
вступлении в колхоз. 
Семья колхозных хлебо
робов пополнилась.

За нынешнюю зиму в 
колхоз «Прогресс» при
ехала 21 семья новосе
лов. Все они из Ульянов
ской области.

...Это началось прош
лой осенью. Отстающие 
сельхозартели «Про
гресс» и «Восход» объе
динились в одно хозяй
ство. В укрупненном 
колхозе создались непло
хие предпосылки для

подъема полеводства и 
животноводства. У быв
шего колхоза «Восход» 
•— хорошие земли, у 
прогрессовцев —  круп
ное животноводство. Но 
чтобы двинуть на укреп
ление экономики эти ре
зервы, в колхозе не хва
тало рабочих рук. Обду
мывая меры по подъему 
колхоза, председатель 
нового правления Д. М. 
Мартемьянов предложил 
пополнить бригады пере
селенцами из густо на
селенных районов Евро
пейской части СССР.

Правление колхоза ко
мандировало бригадира 
строительной бригады 
коммуниста тов. Парфе- 
новича в Ульяновскую 
область для набора 
желающих переселиться 
в Сибирь. И вот в колхоз 
пришла телеграмма: 
«Едут 18 семей новосе
лов».

Тем временем в кол
хозе шла подготовка к  
приему переселенцев. 
Большую часть их прав
ление решило поселить 
в деревне Вавиловке. 
Здесь насчитывалось

около десятка пустых 
домов. Бригадир Е. И. 
Куку собрал женщин. В 
заброшенных домах мы
ли полы, белили стены. 
Плотники ремонтировали 
окна, крыши, печники 
восстанавливали разва
лившиеся печи. Для но
воселов подвезли дрова.

В конце февраля у 
бригадной конторы по
селка Вавиловки остано
вился автобус. Колхоз
ники приветливо встре
тили приехавших, орга
низовали для них общий 
ужин. Затем семьи ново

селов распределили по 
квартирам.

Все новоселы сразу 
же включились в ра
боту. Среди них оказа
лось 11 механизаторов. 
Несколько человек по
шли на животноводче
скую ферму.

Сибирские просторы, 
наше гостеприимство 
пришлись по сердцу но
воселам. «Приезжайте в 
Сибирь! —  пишут они 
своим землякам на Вол
гу. —  Здесь есть к  чему 
приложить руки».

А. КАРАТАЕВ.

—

М О С КВА. Недавно советский воздушный флот пополнился еще 
одной машиной — вертолетом «В-8». Новый вертолет создан в опыт
ном конструкторском бюро под руководством лауреата Ленинской 
премии доктора технических наук М. Л . Миля.

«В-8» оборудован совершенной навигационной аппаратурой, рас
считан на подъем 25 пассажиров. На вертолете установлен газотур
бинный двигатель, его скорость превышает 200 километров в час.

(Фотохроника ТАСС).

Улучшение заочного и вечернего образования
Подготовка специалистов без 

отрыва от производства стала в 
нашей стране одной из основных 
форм повышения культурно-тех
нического уровня широких масс 
трудящихся. Поэтому дальнейшее 
улучшение высшего и среднего 
специального заочного и вечер
него образования является важ
нейшей государственной зада
чей. Совет Министров Союза ССР 
принял постановление «О даль
нейшем улучшении высшего и 
среднего специального заочного 
и вечернего образования в 
СССР». В связи с этим коррес
пондент ТАСС И. Козловский об
ратился к  заместителю Министра 
высшего и среднего специально
го образования СССР П. И. Полу
хину с рядом вопросов о значе
нии этого постановления.

Вопрос: Каковы перспективы 
дальнейшего развития заочного и 
вечернего образования?

Д Е Л О  ВС ЕН А Р О Д Н О Е
Беседа с заместителем Министр а 

высшего и среднего специального 
образования СССР Л. И. ПОЛУХИНЫМ

Ответ: Больше половины сту
дентов обучается сейчас на за
очных и вечерних факультетах 
и отделениях. Число специали
стов, получивших образование 

без отрыва от производства, из 
года в год растет.

В ближайшие годы будет зна
чительно расширен выпуск кад
ров с университетским техниче
ским и сельскохозяйственным 
образованием, а также в области 
строительства и транспорта.

Одна строка трудовой книжки
«£АЗАЛОСЬ, полумесяц примерз к 

стеклянному квадрату перекры
тия. Идти греться Александра Пет
ровна решила, когда полумесяц пере
местится в следующий квадрат. Хо
лодные дорожки ночного света слю
дяными лужицами застыли на стан
ках. В двадцать девятом году, когда 
шестнадцатилетней девчонкой при
шла Саша на завод, поручили ей 
расслаивать ножиком комочки слю
ды на тонкие, невесомые пластики. 
Тогда была безработица, и на ленин
градском заводе «Электросила» под
росткам нашли подходящее занятие. 
Из слюды приготавливалась изоля
ция.

Потом Саша стала обмотчицей. В 
дни Октябрьских демонстраций ша
гала в голове колонны, в рядах 
передовиков. А в тот день, в ночь на 
седьмое ноября 1941 года, дежури
ла в холодном, недостроенном цехе 
за тысячи верст от Ленинграда.

...В Томск эшелон пришел через 
полтора месяца после начала войны. 
Из теплушек на закапанную мазутом 
насыпь опускали ребятишек, узлы, 
корзины с посудой. По прислоненным 
к  платформам доскам скатывали 
станки.

—  Ленинградцы, место сбора воз
ле барака.

Пустырь с зелеными рядками 
картошки был перерезан серыми лен
тами фундамента. Это их будущий 
завод. На другой же день взялись за 
лопаты, тачки, носилки. Прошло не
сколько месяцев. Теперь уже выпу
скали электромоторы.

—  Александра Петровна, иди 
грейся, я покараулю.

Тоже обмотчица из их цеха, то
мичка. Сама учила ее работать. Ма
стеру надо знать характеры своих 
рабочих. Приходили в цех, станови
лись на обмотку девчонки из детдо
мов. В застиранных платьицах, то
ропливые, отвечавшие порой гру
бостью на замечания мастера. И 
Александра Петровна не столько учи
ла их мастерству (нормы они выпол
няли и перевыполняли), сколько вос
питывала. Осторожно, аккуратно де
лала замечания, хвалила. И доверчи
во прислонялось плечо девчонки к 
груди мастера, когда Александра 
Петровна машинально ворошила ла
донью ее волосы.

Шли годы. Детдомовские ребятиш
ки выходили в люди. Сейчас под 
началом старшего мастера шестого 
цеха завода «Сибэлектромотор» 
А. П. Барановой работает ма
стер Татьяна Александровна Алима- 
сова. Окончила она вечернее отделе
ние электромеханического технику
ма, но по-прежнему советы Алек
сандры Петровны в работе для нее 
самые ценные.

Старший мастер нетороплива в 
движениях, говорит негромко, спо
койно. Стекла очков чуть размывают 
сеточку морщин у глаз. И оттого 
кажется немного усталым лицо. Но 
это впечатление исчезает, когда к 
ней обращаются за помощью. В мае 
прошлого года старейшую работницу 
«Сибэлектромотора» А. П. Баранову 
провожали на пенсию. Говорили ре-

эпопопаапоапосюсоо

ПО ГО ДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 29 апре
ля по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами осадки, ветер западный, 
1 2 — 17 метров в секунду, темпера
тура от 2 градусов тепла до 3 гра
дусов мороза.

30 апреля — Т  мая ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами осадки, ветер западный, 
5 — 10 метров в секунду, темпера
тура ночью 0 —5 градусов мороза, 
днем -г, 3 — 8 градусов тепла,

чи, желали хорошего заслуженного 
отдыха, долгих лет жизни. А она от
дохнула полгода и зачастила опять 
на завод. И будто в ответ на ее дум
ки вышел Указ об использовании 
специалистов-пенсионеров.

Вроде бы и немолодая уже и много 
в цехе специалистов с дипломами 
техников, а дирекция завода поста
вила Баранову опять старшим масте
ром. Ведь Александра Петровна— сви
детельница и участница зарождения 
и расцвета советского электромоторо
строения. Когда-то в 1929 году мо
тала она статоры для простеньких 
маломощных двигателей. В день цех 
выпускал их пятьдесят штук.

Теперь завод выпускает сотни 
тысяч сложнейших, сильных. 
Только на примере рольганго

вых моторов, приспособленных 
к условиям работы при высокой 
температуре, можно увидеть, как да
леко ушла наша промышленность. 
Здесь Александре Петровне все род
ное, близкое. Каждый день задания 
пятнадцати наименований получает 
мастер. Сто пятьдесят человек под 
ее началом трудится, на участке. В 
их числе три бригады коммунистиче
ского труда. Сказать, что участок 
ежемесячно перевыполняет задания, 
не значит полностью охарактеризо
вать заслуги мастера. Человечность 
—  черта характера, могущая вме
стить в себя все хорошее. Эта черта 
у Александры Петровны главная.

Н. В. Назарова, Е. В. Токарева, 
А. Маршева, Т. Тюменева, Р. Ахмети- 
на стали подругами, близкими людь
ми, встречаясь в цехе по восемнад

цать— двадцать лет. Старые, ценные 
кадры завода. Вместе со старшим ма
стером учат они молодежь, передают 
ей свой опыт. Как когда-то учила их 
Александра Петровна.

В отделе кадров завода лежит тру
довая книжка А. П. Барановой. О 
приеме на работу сделана только од
на запись старомодными коричневы
ми чернилами: переведена на завод 
«Электросила». 5 декабря 1929 года. 
Это когда научилась расслаивать ко
мочки слюды для изоляции. Больше 
записей о трудоустройстве нет. По
жалуй, любовь к  своему предприятию 
и есть самое главное в характере на
стоящего рабочего.

Всего одна строка, а за нею — 
целая эпоха.

На снимке: Александра Петров
на и молодые обмотчицы Нина А р
теменко (в центре) и Саша Сереб
ренникова.

3. СТОЙЛОВ.
Фото автора.

Предполагается увеличить под
готовку специалистов по таким 
новым профилям, как радиотех
ника, электроника и другим.

В настоящее время важной за
дачей является приближение 
учебной аудитории к месту рабо
ты студентов-производственни- 
ков. Это особенно важно для 
районов, которые в последнее 
время начали получать сельско
хозяйственное или промышлен
ное развитие и где, естественно, 
много молодежи, желающей 
учиться. Примером может слу
жить г. Братск. Здесь имеется 
общетехнический факультет Ир
кутского политехнического ин
ститута с вечерней и заочной си
стемами обучения. От этого же 
института в г. Ангарске открыт 
вечерний факультет, а в г. Мага
дане работает филиал Всесоюзно
го заочного политехнического 
института.

Сейчас в стране примерно 70 
процентов вузов имеют заочные 
Факультеты и отделения. Сеть их 
будет расти главным образом за 
счет укрепления существующих 
и организации новых филиалов, 
общетехнических, общенаучных 
и других факультетов, отделений 
и учебно -  консультационных 
пунктов, созданных при пред
приятиях промышленности, стро
ительства, транспорта, а также 
при крупных совхозах.

Вопрос: Как будет укреплять
ся учебно-материальная база за
очных и вечерних учебных за
ведений?

Ответ: Для дальнейшего укреп

ления и расширения учебно-ма
териальной базы учебных заве
дений этого типа решено вклю
чать в генеральные планы 
строительства крупных пред
приятий также комплексы учеб
ных и лабораторных зданий за 
счет капитальных вложений, вы
деляемых на строительство этих 
предприятий.

В целях экономии времени 
студентам-заочникам разрешает
ся использовать учебно-мате
риальную базу дневных вузов— 
лаборатории, кабинеты и биб
лиотеки.

Для того, чтобы повысить ка
чество подготовки специалистов 
в заочных и вечерних учебных 
заведениях, решено заблаговре
менно, к  началу учебного года, 
обеспечивать вузы полным' ком
плектом необходимых учебников, 
учебных пособий и методической 
документации.

Для улучшения распростране
ния учебной литературы в 
1964— 1965 годах в разных го
родах страны будут открыты спе
циальные магазины с отделения
ми «Книга— почтой». Кроме то
го, высшим и средним специаль
ным учебным заведениям разре
шено приобретать в организован
ном порядке учебники и учеб
ные пособия с последующей про
дажей их студентам и учащимся—  
заочникам. В помощь студентам, 
изучающим наиболее сложные 
дисциплины, сейчас организу
ются систематические учебные 
передачи по радио и телевиде
нию, улучшается подготовка 
учебных кинофильмов для ис
пользования их в учебном про
цессе.

Партия и Советское прави
тельство широко открывают две
ри” 'у*іебйых заведений для 'всей 
нашей молодежи. Ей представ
ляются неограниченные возмож
ности для получения знаний. На
ша молодежь должна по-ленин
ски, со страстностью и молодым 
задором работать и учиться. ѵ

Требуются: инженер или техник- 
теплотехник, электрик, химик, ин
женер по технике безопасности, 
квалифицированные: фотограф,
специалисты - светокопнровщики, 
слесарь-сантехник, электрик-слабо
точник, дворник.

Обращаться: г. Томск, улица
Алтайская. 161, остановка трам
вая «Трамвайная».

Торгово-закупочная база облурса 
приглашает на работу: товарораз- 
датчиков, тракториста на трактор 
«Владимировец» и шкиперов на 
паузки.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, телефон 22-86. 2 — 1

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕАТРАХ: 
КИН О ТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Б о л ь ш о й  з а л  —  « С т а р а я  в р а ж д а »
9. 10-40, 12-20. 14, 15-40. 17-20.
19. 20-40. 22-20. Дети до 16 лет  не 
допускаю тся. „
М а л ы й  за л  — «О вод» —  9, 10-50. 
12-30. 14-30. 16-30, 18-30, 20-30.
22-30.
За л  к и н о х р о н и к и  —  н о в ы е  хрони
кально-докум ентальны е фильмы : 
«Д л я  в а ш е го  з д о р о в ь я » , « Р е п о р 
т а ж  и з  Д и в н о го р с к а » , « Л е т и т е  б ы 
с т р е й , п о е з д а !» , « В н у к и  Ж е л е з 
н о й » , « Б у д у щ е е  р о ж д а е т с я  с е г о 
д н я »  —  9 -3 0. 11 -40 . 13-50. 16.
1 8 - 10. 20 -20 . «Н а  вод е  и п о д  в о 
д о й » , «Я с т а л  у ч и т е л е м » , « В о л ж 
с к и е  з о р и »  — 10 -35 , 12 -45 , 14-55. 
17 -05 , 19 -15 , 21 -25 .

КИ Н О ТЕ АТР «ОКТЯБРЬ»
Г о л у б о й  за л  — « С т а р а я  в р а ж д а »
— 9-30. 11. 12-40. 14-30, 16, 17-40.
19- 20. 21. 22-40.
Дети до 16 лет  не допускаю тся. 
З е л е н ы й  за л  — « С т а р а я  в р а ж д а »
— 12-10. 13-50, 15-30. 17-10. 18-50,
20- 30, 22-10.
Для детей — сборник  м ультипли
кационны х фильмов: « К о л о б о к» , 
« М а ш е н ь к и н  к о н ц е р т » , « Д ю й м о 
в о ч к а » , « Л е с н ы е  п у т е ш е с т в е н н и 
к и »  —  9-3 0 , 10-50.

КИ Н О ТЕ АТР 
имени И. ЧЕ РН Ы Х

Б о л ь ш о й  з а л  — « П у т е ш е с т в и е  в 
а п р е л ь »  — 9-2 0 , 10 -45 . 12-10. 13-35. 
15. 16 -25 . 17-50, 19-15. 20 -40 . 22. 
М а л ы й  за л  — « Г о л ы й  д и п л о м а т »
—  9 . 10-30. 12, 13 -30 , 15 . 16-30,
18. 19-30, 21 . 22 -30 .

КИ Н О ТЕ АТР «ПИОНЕР»
—  « Н е о б ы к н о в е н н ы й  го р о д »  —  9,
10 -25 , 11 -50 , 13-15. 14 -40 , 16-05,
17 -30 . 18 -55 . 20 -20 . 21-45.

ДОМ  КУ Л Ь Т У Р Ы  ЗАВО ДА 
«ТО М КАБЕЛЬ»

—  « Т и ш и н а »  (первая серия) — 
14. 18. В торая серия — 16, 20.

ТЕ ЛЕВИ ДЕН И Е
С Р Е Д А , 29  а п р е л я

18.30. Телевизионны е новости. 18.40. 
Для молодеж и. « П о  п л а н е т е , о м ы т о й  
к а п е л ь ю , и д е т  в л ю б л е н н ы й  ч е л о в е к» . 
19.10. Н овая кинохроника. 19.20. Теле
визионны й ж урн ал  « З д о р о в ь е » . 20.00. 
Очерк « С ы н о в ь я  п р о д о л ж а ю т » . 20.10. 
« С е л ь с ка я  н о в ь » . П рограм м а для тр у 
ж еников сельского  хозяй ства . 20.40. 
Телевизионны е новости. 21.00. Поль
ск ая  киноком едия « Е в а  х о ч е т  с п а т ь » .

Детям до 16 лет  этот  ф ильм  см от
реть не р азр еш ается .

Томскому заводу «Республика» 
требуются на работу: заведующий 
складом, инженер или техник-кон
структор, маляры, котельщики, то
кари, грузчики, стерженщица, 
транспортные рабочие, слесари.

Обращаться: г. Томск, улица 
Белая, 3, отдел кадров. 2 — 1

ТО М С КИЙ Д Р А М А Т И Ч Е С КИ Й  ТЕАТР 
Премьера !Г, 6, 12, 14 мая

Н. Карелин 
«М ИКРО РАЙОН».

Инсценировка романа Ю. Газиева и Е. Федорова в 2-х частях. 
Открыта продажа билетов.

Объединенный совет по присуждению ученых степеней по хи
мическим наукам и технологии при Томском государственном 
университете им. В. В. Куйбышева объявляет, что в пятницу, 
15 мая, в 10 час. утра, в аудитории №  234 главного корпуса 
университета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата химических наук 

Е. Е. Сироткиной на тему: «Исследование синтеза 3-винил и 
3,6-дивинил-9-алкилкарбазолов».

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке 
ТГУ.

ТО М С КАЯ ГО РО ДСКАЯ ДЕ ТС КАЯ  М У З Ы К А Л Ь Н А Я  
Ш К О Л А  №  2

производит прием учащихся на 196 4 - 
циальностям:

65 учебный год по спе-

фортепиано (возраст учащихся от 7 до 9 лет), баян (возраст от 
9 до 12 лет). Прием заявлений с 5 по 20 мая.

Приемные испытания со 2 по 15 июня.
Начало занятий 1 сентября.
Адрес школы: г. Томск, улица Енисейская. 35.

ТО М С КИЙ ГО С УД АР С ТВ ЕН Н Ы Й  УНИВЕРС ИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что в четверг, 14 мая 1964 года, в 2 часа дня. в 
аудитории № 332 физического корпуса университета, на засе
дании объединенного совета по присуждению ученых степеней 
по физико-математическим наукам (физические специальности) 
при Томском государственном университете состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ
на соискание ученой степени кандидата физико-математиче

ских наук Зубковой Л . Б. на тему: «Расчет процессов внутримо
лекулярного взаимодействия в некоторых замещенных бензола» 
и Морозовой Ю. П. на тему: «Спектроскопическое исследование 
природы полос поглощения, внутри- и межмолекулярных взаимо
действий замещенных бензола».

С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке Сибир
ского физико-технического института.

Томскому автохозяйству легко
вых автомобилей требуются: на
чальник планового отдела, стар
ший диспетчер, каменщики и раз
норабочие со сдельной оплатой 
труда.

Обращаться: г. Томск, улица
Пушкина, 10. отдел кадров, теле
фон 20-39. 2 — 1

Коллектив Колпашевской объ
единенной больницы с прискор
бием извещает о смерти главно
го бухгалтера

П О Н А М А Р Е В А  
Александра Васильевича 

и выражает глубокое собо
лезнование семье покойного.

ТО М С КИЙ ТРЕСТ КО М М УН А ЛЬН О ГО  О БС ЛУЖ И ВА Н И Я  
доводит до сведения граждан г. Томска:

1 М А Я  1964 г. РА БО ТАЮ Т Д Е Ж УР Н Ы Е  БА Н И :
№  3 — улица Советская, 55; №  8 — улица Мельничная, 37 — 

с 8 час. утра до 19 час.
П А Р И КМ А Х Е Р С К И Е :

№  1 — проспект имени Ленина, 87; №  1Г — Базарный пе
реулок, 12; №  19— улица Дальне-Ключевская, 8-а; №  28 — пло
щадь Батенькова, 17; №  35 — проспект имени Ленина, 121; 
№  39 — предвокзальная площадь Томск-І; №  45 — улица 
Киевская, 101; №  13 — проспект имени Фрунзе, 43 — работа
ют с 8 час. утра до 17 час.

2 М А Я  1964 г. Р А БО ТАЮ Т Д Е Ж У Р Н Ы Е  БА Н И :
№  2 — улица Октябрьская, 20: № 5 — улица Островского. 

26; №  6 — улица Герцена, 48, — с 10 час. утра до 20 час.
П А Р И КМ А Х Е Р С К И Е :

№  2 — проспект имени Фрунзе, 16: №  3 — проспект имени 
Ленина. 153; №  7 — гостиница «Сибирь»: №  6 — переулок 
Нахановича, 8: № 27 — вокзал Томск-І: №  33 — улица Пуш
кина. 10; №  36 — переулок Нахіновича. 5; №  41 — предвок
зальная площадь Томск-ІІ — работают с 10 час. утра до 18 час.

2 — 1

В Н И М А Н И Ю  Р Ы Б О Д О Б Ы В А Ю Щ И Х  О РГА Н И ЗАЦ И И , 
Р Ы БАКО В-ЛЮ БИ ТЕЛЕ И .

В период весеннего нереста рыб на всех водоемах области 
запрещается всякое рыболовство с 1 мая по 1 июня, а в Карга- 
сокском и Александровском районах — с 5 мая по 5 июня.

Любительский лов рыбы в период запрета разрешается по
всеместно только ручной удочкой, за исключением протоки 
Симан.

НЕ Д О П УС КАЙ ТЕ Н А Р У Ш Е Н И Я  З А П Р Е Т А  Н А  ЛОВ 
РЫ БЫ .

ВЫ Я В ЛЯ Й ТЕ и П Р Е С Е КАЙ ТЕ браконьерский лов рыбы.
Госинспекция рыбоохраны.

В Н И М А Н И Ю  ОХОТНИКО В!

Весенняя охота на водоплавающую дичь (селезней, гусей) раз
решается на территории области сроком на 10 дней: в Парабель- 
ском, Каргасокском, Александровском районах с 15 по 25 мая, 
в остальных районах — с 9 по 19 мая 1964 года.

Норма отстрела за световой день 4 штуки.
Обществам охотников и Александровскому коопзверопром- 

хозу в своих приписных хозяйствах разрешается сокращать 
сроки охоты, норму отстрела или полностью запрещать весен
нюю охоту, о чем дается объявление в районкой газете.

На боровую дичь весенняя охота на всей территории области 
запрещается.

Всякая охота запрещается в охотугодиях Калтайского, Ик- 
синского, Таганского, Напасского государственных заказниках 
местного значения.

Товарищи охотники, соблюдайте правила и сроки охоты! 
Управление охотничье-промыслового хозяйства при Том
ском облисполкоме.

Соревнования на лично-команд
ное первенство областного совета 
ДСО «Буревестник» по спортивной 
гимнастике должны были опреде
лить положение команд в спарта
киаде спортивных клубов и вы
явить сильнейших гимнастов для 
участия во Всероссийских студен
ческих летних спортивных играх.

По программе выступлений кан
дидатов в мастера спорта первое 
место занял представитель уни
верситета Г. Агибалов и второе ■ 
С. Шабуров из инженерно-строи
тельного института. Мастерство и 
уверенность продемонстрировали 
попеременно лидировавшие среди 
перворазрядников Г. Бахматов из 
политехнического института и 
С. Ермаков из университета. И хо
тя во второй день соревновании 
Г. Бахматов не уступал лидерства 
ни на одном снаряде, победа до
сталась ему всего с преимуществом 
в 0,6 балла. Он стал абсолютным 
чемпионом.

Вновь хорошо выступал и до
стойно занял третье место ветеран 
гимнастики, тренер команды меди
цинского института Р. Шарашкин.

Более представительным оказал
ся состав участниц. По про
грамме мастеров спорта высту
пили И. Масюк из инженерно-строи
тельного института и Н. Безрукова 
из медицинского. Н. Безрукова за
кончила первый день соревнований 
с лучшей оценкой 9 баллов за все 
упражнения. Однако во второй 
день ее постигла неудача в опор
ном прыжке. Первой стала И. Ма
сюк.

Звание чемпиона среди высту
павших по программе кандидатов 
в мастера спорта по праву оста
лось за Анной Беловой из универ
ситета. Ее выступления неизменно 
вызывали аплодисменты зрителей 
и высоко оценивались судьями. 
Среди перворазрядников лучшей 
была студентка пединститута А. Ав- 
ророва.

В командном зачете первыми бы
ли медики.

На снимке: победители соревно
ваний (слева направо) по програм
ме мастеров спорта И. Масюк, 
среди перворазрядников А. Авроро- 
ва и абсолютный чемпион среди 
мужчин Г. Бахматов.

Б. ПЛО ТНИ КО В.
Фото автора.

Ч Е М П И О Н А Т  
страны по футболу

П о сл е  в о с к р е с н о г о  п о р а ж е н и я  л и 
д е р о в  п е р в е н с т в а  — д и н а м о в ц е в  Т б и 
л и с и  о т  ф у т б о л и с т о в  м о с к о в с к о г о  
« Д и н а м о »  —  1:3  и п е р в о й  п о б е д ы  ■ 
т у р н и р е  к о м а н д ы  « К а й р а т »  н а д  «Н е ф 
т я н и к о м »  — 1:0 в п о н е д е л ь н и к  с о 
с т о я л и с ь  е щ е  ш е с т ь  в с т р е ч  с е д ь м о го  
т у р а .

В о т  и х  р е з у л ь т а т ы : « К р ы л ь я  С о в е 
т о в »  ( К у й б ы ш е в )  —  Ц С К А  —  0:0 . 
« В о л га »  (Г о р ь н и й )  — « Т о р п е д о »  (М о 
с к в а )  — 1 :1 . « Ш и н н и к »  (Я р о с л а в л ь )  — 
« Т о р п е д о »  ( К у т а и с и )  — 1 :0 . Д е б ю 
т а н т ы  о д е р ж а л и  п е р в у ю  п о б е д у . « Д и 
н а м о »  ( М и н с к )  — « Ш а х т е р »  (Д о н е ц к )  
—  0 :0 . « С п а р т а к »  (М о с к в а )  —  « Д и н а 
м о» (К и е в )  — 1:1 . С э т о г о  м а т ч а  вел 
р е п о р т а ж  Н . О з е р о в . В э т о т  д е н ь  е м у , 
з а с л у ж е н н о м у  м а с т е р у  с п о р т а , з а  о т 
л и ч н ы е  с п о р т и в н ы е  р е п о р т а ж и  п о  р а 
д и о  и  т е л е в и д е н и ю  б ы л о  п р и с в о е н о  
з в а н и е  з а с л у ж е н н о г о  а р т и с т а  Р С Ф С Р . 
К о гд а  о б  э т о м  о б ъ я в и л и  н а  Ц е н т р а л ь 
н о м  с т а д и о н е  и м е н и  В. И . Л е н и н а , гд е  
ш е л  м а т ч , д е с я т к и  т ы с я ч  л ю б и т е л е й  
с п о р т а  с в о и  г о р я ч и е  а п л о д и с м е н т ы  
а д р е с о в а л и  и з в е с т н о м у  к о м м е н т а т о р у .

В с т р е ч а  « З е н и т а »  (Л е н и н гр а д )  и 
С К А  (Р о с т о в -н а -Д о н у )  з а к о н ч и л а с ь  со  
с ч е т о м  2:0  в п о л ь з у  л е н и н гр а д ц е в .

(ТА С С ).

«С е р е б р о» 

у д и н а м о в ц е в
Б о л ь ш о й  х о к к е й  п о к а з а л и  в по< 

л е д н е м  м а т ч е  ч е м п и о н а т а  С С С Р ст« 
л и ч н ы е  а р м е й ц ы  и  с п а р т а н о в ц ь  
П об ед а  д а в а л а  с п а р т а к о в ц а м  «сере» 
р о » , а р м е й ц ы  з а щ и щ а л и  с в о й  п р і 
с т и ж  ч е м п и о н о в  и , н а д о  с к а з а т ь ,  э; 
щ и т и л и  е го  с б л е с к о м , п о б е д и в  - 
8 :4 .

И т а к , X V I I I  ч е м п и о н а т  с т р а н ы  п 
х о к к е ю  з а в е р ш е н . Ч е м п и о н а м и  с т р ; 
н ы  В о д и н н а д ц а т ы й  р а з  с т а л и  стол и» 
н ы е  а р м е й ц ы , п р и з е р а м и ,  и а н  и 
п р о ш л о м  г о д у ,— м о с к о в с к и е  д и н а м о і 
ц ы , а ' з а  н и м и  с п а р т а к о в ц ы .

М атч п е р е н о с и т с я
В повторной встрече на кубок 

страны по футболу команд «Ир
тыш» (Омск) и «Шахтер» (Про
копьевск) победили омичи. С том
скими торпедовцами они встреча
ются 6 мая.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

г .  Т о м с к ,  т и п о гр а ф и я  №  2  « К р а с 
н о е  з н а м я » .
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